
ШКОЛА РИТМ
ЮБИЛЕЙНОГО

ОПЫТА
Вчера в Свердловске за

кончился праздник трудовой 
славы победителей социали-
стического соревнования
среди работников молочного 
животноводства области.

Как мы уже сообщали, 
первый день праздника был 
посвящен подведению ито
гов социалистического сорев
нования и задачам, которые, 
стоят перед работниками мо
лочнотоварных ферм. По су
ти дела, первый день работы 
участников праздника стал 
своеобразной школой пере
дового опыта.

Кавалер ордена Ленина 
доярка совхоза «Горнощит- 
ский» 3. П. Бедрина говори
ла о том. как много дает 
правильно организованный 
раздой коров и хорошо по
ставленная племенная рабо
та. В ее группе все коровы 
одной высокопродуктивной 
породы.

Внимательно слушали
участники собрания выступ
ление 3. П. Бедриной. У нее 
есть чему поучиться, и гово
рит об этом тот рубеж, к ко
торому подошла ведущая 
доярка области. В прошлом 
году она надоила от каждой 
фуражной коровы по 500C 
литров молока.

Интересным было выступ
ление доярки совхоза «Рос
сия» Каменского района 
Н. Г. Казенковой.

— Еше в начале года, — 
рассказывала Н. Г. Казен- 
кова, — в нашем хозяйстве 
получали в сутки лишь 
4.8 килограмма молока от 
коровы, а сейчас—более 11. 
Надой за полгода составил 
1535 килограммов, совхоз 
досрочно выполнил полуго
довой план по производству 
и продаже молока государст
ву. И все это благодаря тому,
что доярки стали 
больше внимания 
коров, кормлению, 
бойному подвозу 
благодаря четкой

уделять 
раздою 

беспере- 
кормов, 

организа-
ции труда животноводов. И
работать, конечно, интерес
нее стало. Доярки поняли, 
что ключ успеха в их руках. 
Только на нашей Соколов
ской ферме 15 доярок вы
полнили условия областного
социалистического 
вания.

Вчера участники 
ка трудовой славы 
ряд промышленных

соревно-

праздни- 
посетйли 
предпри-

ятий города, познакомились 
с историческими памятника
ми и достопримечательностя
ми Свердловска.
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ластной отчетно-выборной 
комсомольской конферен
ции).

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

гъяптя
ОРГПН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМП ВЛКСМ

АДРЕСА ДРУЖБЫ
Во все концы нашей страны 

отправляются электропогруз
чики Свердловского машино
строительного завода имени 
Калинина. После Российской 
Федерации самым крупным 
потребителем заводской про
дукции считается Украина. 
Уральские машиностроители 
уже выполнили многочислен
ные заявки предприятий Кие
ва, Харькова, Днепропетров
ска, Кривого Рога и других 
украинских городов.

Только за первую половину 
юбилейного года калининцы 
выслали по украинским адре
сам 507 различных машин, ко
торые находят свое примене
ние во всех областях народно
го хозяйства.

«Ваш 
пишут в

электропогрузчик, — Киргизскую и Азербайджан-
своем отзыве порто-

вики Одессы, — просто неза
меним на погрузочно-разгру
зочных работах. Машина 
очень маневренна и удобна в 
эксплуатации».

— Наш завод выполняет за
казы всех братских респуб
лик страны, — рассказывает 
экономист отдела сбыта Свет
лана Макарова. — Только за 
прошедшее полугодие пред
приятия и стройки Казахстана 
получили 215 электропогрузчи
ков. 190 машин послано в Бе
лоруссию, 160 — в Прибалти
ку, 133 — в Узбекистан. Десят
ки машин отправлено в Грузию 
и Армению, в Таджикистан и 
Молдавию, в Туркменскую,

скую союзные республики.
А заявки с просьбой поско

рее выслать новые партии 
электропогрузчиков все идут и 
идут на машиностроительный 
завод. Компактная и маневрен
ная, надежная и удобная в уп
равлении машина завоевала 
прочный авторитет во всех 
пятнадцати братских республи
ках нашей многонациональной 
страны. Ведь недаром электро
погрузчику калининцев при
своен Государственный «Знак 
качества».

И в каждом электропогруз
чике есть большая доля труда 
комсомольцев, молодых рабо
чих завода. Юноши и девушки 
участвуют во всех операци-

ПРИВЕТСТВУЕМ
ДОРОГИХ ГОСТЕЙ!

В эти дни Свердловск 
приветствует дорогих гостей 
из города-побратима Пльзеня. 
В составе партийной делега
ции, которая прибыла в наш
город, первый секретарь
Пльзеньского горкома кпч
Иозеф Мельвальд, председа
тель городского Националь
ного комитета Эдвард Копа- 
чек и помощник секретаря 
горкома КПЧ Властимил 
Бавер.

За время своего пребыва
ния гости посетят ряд круп
нейших свердловских пред
приятий, райкомы КПСС. 
Они познакомятся с опытом 
партийной работы, с вопро
сами организации соцнали-
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завода стре- 
50-летие СССР

ях — в обработке деталей, 
сборке и испытании, в упаков-
не и отправке 
машин.

Комсомольцы 
мятся встретить

уже готовых

хорошими трудовыми дости
жениями,. В июне с ценной 
инициативой выступили моло
дые рабочие сварочного цеха. 
Они объявили второе полуго
дие ударной вахтой.

Это начинание поддержали 
все комсомольцы завода. Они 
обязались создать 15 комсо
мольско-молодежных бригад и 
организовать действенное со
циалистическое соревнование 
между ними. В честь юбилея 
решено дополнительно внести 
в фонд комсомольской пяти
летки еще 20 тысяч рублей. 
Кроме того, комсомольцы дали 
слово выпустить 50 юбилейных 
электропогрузчиков, которые 
будут отправлены во все рес
публики нашей страны.

А. ЛЕВЧЕНКО.

Девятая пятилетка: комсомольский взнос

ИДУ ПЕРВЫМ
Кроме прочих срочных дел, у Наташи Лукьяновой, сек

ретаря комитета комсомола Свердловского инструменталь
ного завода, появилось еще одно — н срочное н хлопотное. 
Наташа и звонит, и ходит в цехи, и все с одной просьбой 
к экономистам. «Подсчитайте, пожалуйста, сколько за полу
годие дали сверхплановых часов ваши молодые рабочие?» 
(Напомним, что инструментальный — инициатор соревнова
ния за сверхплановый «уральский час»).

Наташе все эти данные дают, но пока что, по ее словам, 
«она не свела все цифры в одну».

— По моим 
общая цифра

предноложениям, говорит Наташа, —
показатель соревнования нашей молоде-

жи — будет большой.
Наташа Лукьянова сама по специальности экономист, и, 

стало быть, ее гипотеза основана на трезвом расчете.
— Впрочем, — говорит Наташа, — я позвоню позднее 

и сообщу уже точную цифру.

ПОКА же мы имеем под рукой цифры вот какие: в со
ревновании за «уральский час» на заводе участвует 

более трехсот комсомольцев, а всего молодых рабочих — 
612 человек. Цифры эти сами по себе остались бы только 
цифрами, если бы за ними не стояло целое явление: в этом 
году соцсоревнование среди заводской молодежи обрело но
вое. более высокое содержание. В начале апреля комитет 
комсомола разработал положение о соперничестве молоде
жи за звание лучшего молодого рабочего завода. Оно по
священо 50-летию нашей страны и уже набрало и размах и 
силу. Прямо скажем: десятки, сотни молодых работах чтут 
все шесть пунктов положения о соревновании, разработан
ного комитетом ВЛКСМ (а диапазон его весьма широк: в 
нем предусмотрели сроки и качество производственных 
заданий, и углубление политических и технических зна
ний, и участие в общественной работе, и многое еще),

В мае на общезаводском собрании комсорги цехов ра-

стического соревнования.
пропаганды передового опы
та, научной организации 
труда.

Тепло принимают своих 
сверстников из Западночеш
ской области и юные сверд-
ловчане.

Вчера 
горкоме 
встреча

в Свердловском 
ВЛКСМ состоялась 
посланцев пионерии

Западночешской области с
партийными.
комсомольскими работника-

советскими.

ми, комсомольским активом 
города.

С приветственным словом 
к нашим юным друзьям из 
Западночешской области об
ратился первый секретарь 
горкома ВЛКСМ А. Хлопь
ев. Он рассказал о пионер
ской работе в свердловских 
школах, о том. как встретили 
свой юбилей пионеры Сверд
ловска.

На снимке: пионеры из За
падной Чехии в Свердловске, 

Снимок Л. БАРАНОВА.

портовали всему коллективу завода «о проделанной ра
боте». говорили про первые итоги соревнования. Они, 
так сказать, конкретизировали обязательства, точнее, 
многие из комсоргов от имени молодых рабочих сказали 

причем.о своих новых, повышенных обязательствах.
брали эти обязательства не с бухты-барахты, а на основе 
точных аналитических расчетов. И потому-то ----------
например, комсорг заготовительного 
так убедительно: «Молодежь

говорил,

цеха
цеха Борис Евсин 

с начала года уже
дала в фонд пятилетки 186 сверхплановых часов. Рабо-
таем, видите, с прибытком, 
новые, более высокие рубежи».

потому и осмелились на

На снимках Л. Дымова: секретарь комитета комсомола Наташа Лукьянова; бригада, 
в которой работают термисты Руслан Казаев, Леонид Шарыгии, Сергей Саранин, третий 

раз подряд завоевывает первенство в соревновании.

от полюса
совме-

Преступление

ла поездку по стране. Чжоу 
Энь-лай и С. Бандаранаике
подписали в Шанхае 
стное коммюнике.

Уже в первом квартале 35 молодых рабочих носили зва
ние лучших. Бот фамилии, как говорит секретарь комитета 
Наташа Лукьянова, «лучших из лучших»: Александр Стар
ков, Юрий Колоколов, Анатолий Зубов, Женя Васильев, Во
лодя Кузьминых.

Но вернемся к тому общезаводскому собранию. Кроме ра
портов, на нем еще звучали и слова призыва к соревнованию 
как между коллективами цехов, так и между комсомольски
ми организациями соревнующихся подразделений. За основ
ной критерий в этом соревновании взяли личные комплекс
ные планы молодых рабочих на пятилетку. О таких планах 
уже писанопереписано, но мы еще раз скажем пару добрых 
слов о планах инструментальщиков. Одно дело, что этот 
план поднимает молодого рабочего по лестнице профессио
нальной и социальной зрелости, другая его привлекательная 
сторона вот в чем: воспитание у молодых рабочих уважения 
к этому плану. Для многих из них он и стал настоящим 
«путеводителем» на всю пятилетку. Записали в своем пла
не, например, шлифовщики Юрий Колоколов, Владимир 
Слесаренко и Александр Петухов высокие обязательства,— 
и, смотрите, они стали для ребят делом чести. За пятнад
цать месяцев парни дали чуть ли не по две с половиной го
довых нормы (говоря еще проще, за год и три месяца сде
лали столько, сколько бы надо за два С половиной года!), 87 
молодых рабочих досрочно выполнили свои майские задания.

ИДУЩИЕ впереди, как видим, осиливают свою нелег
кую дорогу, и они уже дали о себе знать трудовыми 

рекордами. Кстати говоря, и форма и содержание соревно
вания за «уралький час» дают возможность молодежи дос
тичь уровня очень даже опытных рабочих. Имеешь ты сегод 
ня хороший результат, так будь добр завтра приумножить 
его, ибо отсчет в копилку «уральского часа» уже идет не от 
вчерашнего дня, а от сегодняшнего. И это, по утверждению 
бывшего секретаря комитета комсомола завода Валентины 
Кондрашиной, «обязывает молодых рабочих совершенство-

В итальянском
парламенте

РИМ. В палате депутатов 
итальянского парламента се
годня начались дебаты по 
программному заявлению, 
которое от имени нового пра
вительства сделал его глава 
христианский демократ 
Дж. Андреотти.

С резкой критикой в ад
рес нового кабинета высту
пил Генеральный секретарь 
Итальянской • компартии 
Э. Берлингуэр, назвав его 
сформирование «вызовом ра
бочему движению» и «явным 
поворотом вправо». Оратор 
подчеркнул, что правительст
во Дж. Андреотти, составлен
ное из представителей хри- 
стианско - демократической, 
социал-демократической и 
либеральной партий, носит 
консервативный характер и 
грозит толкнуть Италию на 
путь реакционного застоя. 
Ни по своему составу, ни по 
своей ориентации оно не от
вечает нынешним условиям 
и серьезным проблемам, стоя
щим перед страной, сказал 
Э. Берлингуэр.

Э. Берлингуэр заявил ре

шительный протест против 
попытки Дж. Андреотти воз
вести в ранг правительствен
ной политики так называе
мую «теорию» о необходимо
сти «борьбы на два фронта»: 
против коммунистов и нео
фашистов.

Э. Берлингуэр подчеркнул, 
что центристское правитель
ство должно быть отправле
но в отставку как можно бы
стрее, и призвал парламен
тариев отказать правительст
ву в доверии.

Визит
С. Бандаранаике 
в Китай

ПЕКИН. С 25 июня по 5 
июля по приглашению китай
ского правительства в КНР 
находилась с визитом премь
ер-министр республики Шри 
Ланка Сиримаво Бандаранаи
ке. Как сообщает агентство 
Синьхуа, во время пребыва
ния в Пекине она вела пере
говоры с премьером госсове
та КНР Чжоу Энь-лаем и 
другими китайскими деяте
лями, была принята предсе
дателем ЦК КПК Мао Цзэ
дуном.

В результате переговоров 
было подписано соглашение 
об экономическом и техниче
ском сотрудничестве между 
КНР и Шри Лайка.

С. Бандаранаике соверши-

марионеток
ХАНОЙ. Вся их вина 

чалась в том, что они 
видеть свою родину

заклю- 
хотели 

свобод-
ной. В условиях диктатуры ма-
рионеточного режима 
ном Вьетнаме за это

в Юж- 
платят

жизнью. Они не стали исклю
чением, эти два студенческих 
лидера из г, Хюэ — Нгуен Зуй 
Хиен и Быу Ти. Их убили в 
тюрьме, куда они были бро
шены в начале апреля за уча
стие в массовых выступлениях 
против сайгонского режима.

В связи с этим убийством 
Союз национальных демокра
тических и миролюбивых сил 
г. Хюэ выступил с заявлением, 
в котором сурово осудил про
извол тюремных властей и под
черкнул, что этими действия
ми клика Тхиеу вновь разобла
чила себя как банда тиранов. 

Одна из главных 
проблем

ВАШИНГТОН. Наркомания 
приняла в Соединенных Шта
тах настолько широкий размах, 
что превратилась в одну из 
главных национальных про-

блем. Попытки же американ
ских властей справиться с ор
ганизованной преступностью, 
которая сделала торговлю ге
роином своим бизнесом, оказы- 

. ваются безуспешными.
С признанием фактического 

провала очередной специальной 
кампании по борьбе с нарко
манией, которая проводилась в
33 городах 
министр

США, выступили
юстиции США

Р. Клайндинст и его специаль
ный помощник М. Эмброуз. Хо
тя, по нх словам, в результа
те этой кампании было аресто
вано 900 мелких распространи-
телей героина, . черный 
по продаже наркотиков 
кратился.

А заказов нет

рынок 
не со-

ЛОНДОН. Канадская 
компания «Эйр Канада» 
аила о своем отказе от

авиа- 
объя-
наме-

чавшейся закупки англо-фран
цузского сверхзвукового пас
сажирского самолета «Кон
корд». Не проявляют желания 
покупать «Конкорд» и авиа
компании США, Японии, Авст
ралии и других стран. Пока что 
поступили заказы лишь на 8 
машин этого типа, в том числе 
на 5 самолетов — от англий
ской авиакомпании Боэк.

В английских авиапромыш
ленных кругах не скрывают, 
что отсутствие заказов на «Кон
корд», разработка которого 

обошлась английским и фран
цузским налогоплательщикам в

вать свою профессию, идти непременно дальше». И многие 
из них, как видите, восходят на крутые вершины.

Но соревнование осталось бы «игрой в победителей», 
если бы передовики не влекли за собой и менее опытных 
молодых рабочих, и людей не совсем еще к производству 
радейных. Мы просмотрели десятки личных комплексных 
планов комсомольцев. Обязуюсь выполнить пятилетку до
срочно, говорится в них, планирую овладеть такими-то смеж
ными профессиями Но за восхитительными производствен
ными цифрами мы часто видели и такие слова: обещаю 
обучить своей профессии товарища или помочь ему, или еще 
что-то в этом роде.

Молодые рабочие с азартом участвуют в различных кон
курсах и турнирах на звание лучшего по профессии, учатся 
в школах передовых методов труда. 45 молодых рационали
заторов предложили эффективные новшества на своих рабо
чих местах. Скоро на заводе заработает школа молодого 
рационализатора. Комитет комсомола усиленно привлекает 
молодых рабочих и к объявленному недавно на заводе смот
ру научно-технического творчества молодежи.

ВО ВСЕМ выше перечисленном есть свой дальний при
цел. Один из непременных пунктов соцсоревнования 

молодых рабочих стать, образно говоря, корифеем своей спе
циальности. Как же заводская комсомолия успевает в этом? 
Вот отдельные факты. Мастер комсомолец Виктор Богу
славский организовал и вел курсы по повышению квалифи
кации молодых рабочих. 30 человек повысили свои разряды. 
Молодой инженер Виталий Журавлев придумал очень 
умное автоматическое приспособление для фрезерования ка
навок на деталях. Оно принято, как говорят, с руками и но
гами, да еще и отправлено на союзный смотр научно-техни
ческого творчества молодежи.

А теперь от единичных фактов перейдем к общему. На
помним: в этом году в школе по изучению передовых мето
дов труда и на курсах по овладению смежными специально
стями на заводе занимались 50 молодых рабочих (из 600!) 
Видите, «общее» не столь блестящее, но комитетчики стара
ются привнести и эту невеселую картину более светлые и 
радостные тона. Во все цехи от комитета комсомола напра
вили сейчас активистов. Им строго наказано проверить, как 
молодые рабочие овладевают знаниями, совершенствуют 
свои специальности.

Сейчас у комсомольцев завода прибавились новые забо
ты. На предприятии объявлено 100 ударных дней в честь 
50 летая СССР. И уже идут хорошие вести о добрых делах 
молодых рабочих. На кузнечном участке заготовительного 
цеха первенство в соревновании крепко держит бригада 
Евгения Прокопьева, в соседнем с ним термическом цехе 
высоки показатели у молодых рабочих Аркадия Мартынова, 
Анатолия Траки-Оглы, Юрия Кузнецова, Алексея Гусева и 
многих-многих других. Цех борется за право называться 
цехом имени 50 летая СССР, и молодые рабочие тут на «вы
соте».

...В начале этого месяца в редакцию позвонила секретарь 
комитета комсомола инструментального завода Наташа 
Лукьянова.

— Комсомольцы и молодежь нашего предприятия. — со
общила она, — внесли за полугодие 30 тысяч сверхплано
вых часов.

Цифра, какую и другим пожелать можно!
В. ВАСИЛЬЕВ.

омсомольских
^loBàcmeû

Пленумы
«Об участии комсомольцев 

и молодежи в развитии научно- 
технического творчества», — 
пленум с такой повесткой про
вел Красноуральский горком 
ВЛКСМ.

В прениях по докладу пер
вого секретаря горкома 
ВЛКСМ В. Панфилова выступи
ли лучшие молодые рациона
лизаторы, секретари комсо
мольских организаций веду
щих промышленных предприя
тий. Они говорили о развитии 
школ молодого рационализато
ра, об овладении знаниями, о 
том, как идет в организациях 
городской смотр научно-техни
ческого творчества молодежи, 
объявленный в честь 50-летия 
образования СССР.

В работе пленума принял 
участие второй секретарь 
Красноуральского горкома пар
тии А. И. Савченко.

Краснотурьинский горком 
ВЛКСМ провел пленум, на ко
тором были обсуждены задачи 
комсомольских организаций по 
воспитанию у молодежи ком
мунистического отношения к 
труду. Докладчик — первый 
секретарь горкома ВЛКСМ 
Е. Лошков.

На пленум были приглаше
ны комсомольские активисты, 
председатели постройкомов и 
завкомов, хозяйственные ру
ководители, работники ГПТУ,

В работе пленума принял 
участие заведующий орготдел 
лом горкома КПСС Г. М. 
Каета.

Учеба
Свердловский обком ВЛКСМ 

проводит четырехдневный вы
ездной семинар заведующих 
организационными отделами и 
инструкторов горкомов и рай
комов комсомола.

С докладом «О работе го
родских и районных комитетов

1 миллиард фунтов стерлингов, 
ставит под угрозу закрытия 
предприятий, на которых заня
то более 30 тысяч рабочих.

Цены растут
НЬЮ-ЙОРК. За послед

ние две недели в США снова 
резко подскочили цены на 
мясо. Об этом свидетельству
ют результаты обследования, 
проведенного корреспонден
тами агентства Ассошиэйтед 
пресс в ряде крупных горо
дов страны. Растут цены и 
на другие продовольственные 
товары, в частности на ово-

Воздушная
катастрофа

ОТЪЕЗД ТОВАРИЩА 
ФИДЕЛЯ КАСТРО

ВЛКСМ 
риями

с различными катего-
молодежи»

секретарь обкома
выступил 

ВЛКСМ

щи и фрукты, 
урожая сейчас 
rape.

Новый
комбайн

хотя сбор ИХ
в самом раз-

БОНН. Два самолета запад
ногерманских военно-воздуш
ных сил «Фиат Г-91» потерпе
ли катастрофу, столкнувшись в 
воздухе над полигоном НАТО, 
расположенным на итальян
ском острове Сардиния:

Об этом сообщило мини
стерство обороны ФРГ.

Пилоты самолетов спаслись, 
использовав катапультирую
щие устройства.

Фестиваль
музыки

БЕЛГРАД. Торжественным 
исполнением балета Арама 
Хачатуряна «Спартак» в по-

СОФИЯ. На 
тельном заводе в

машинострои- 
городе Тол-

бухине началась сборка перво
го болгарского кукурузоубороч
ного комбайна. Эта двухрядная 
прицепная машина обрабатыва
ет' 0,4—0.5 гектара в час. Аг
регат оснащен специальным 
устройством для очистки по
чатков, транспортером для их 
погрузки. На нем уста коплен 
также измельчитель стеблей и 
листьев.

В июле с конвейера завода 
сойдут 50 кукурузоуборочных 
комбайнов.

становке Люблянского
оперы в Любляне

театра
открылся

юбилейный 20-й летний фести
валь музыки.

Фестиналь продлится два
месяца. Его программа в ны
нешнем году составлена пре-

(ТАСС).
имущественно из балетных спек
таклей.

юса

НА РОДИНУ
МИНСК. Первый секре

тарь Центрального Комите
та Коммунистической пар
тии Кубы, премьер-министр 
Революционного правитель
ства Республики Куба това
рищ Фидель Кастро Рус от
был отсюда на родину.

На аэродроме, украшен
ном государственными фла
гами Республики Куба, Со
ветского Союза и БССР, вы-
сокого гоетя и сопровож- 
дающих его лиц про- 
пожали кандидат в члены 
Политбюро ЦК КПСС, пер
вый секретарь ЦК Ком
партии Белоруссии П. М. 
Машеров, секретарь 
КПСС К. Ф. Катушев,
седатель Президиума 
ховного Совета БССР

ЦК 
пред- 

Вер-
Сурганов, председатель Со
вета Министров БССР Т. Я. 
Киселев, другие официаль
ные лица.

На летном поле был вы
строен почетный караул. 
Фидель Кастро принял ра
порт начальника почетного 
караула и в сопровождении 
П. М. Машероеа, Ф. А. Сур- 
ганова и Т. Я. Киселева обо
шел строй советских вои
нов. Были исполнены госу- 
дапственные гимны Респуб
лики Куба, СССР и БССР.

У трапа самолета П. М. 
Машеров, К. Ф. Катушев, 
другие провожающие това
рищи сердечно попроща
лись с высоким гостем.

Через несколько минут 
воздушный лайнер взял 
курс на Гавану.

(ТАСС).

В. Воротников.
На семинаре проводилась ра

бота по секциям, где шел раз
говор об особенностях сорев
нования комсомольских орга
низаций в год 50-летия обра
зования СССР, о принципах и 
формах планирования работы 
горкомов и райкомов ВЛКСМ, 
о стиле и методах работы ин
структоров.

Участники семинара завер
шат свою работу завтра собе
седованием по вопросам ком
сомольского строительства.

Собрание 
актива

В Орджоникидзевском рай
коме ВЛКСМ состоялось соб
рание районного комсомоль
ского актива, на котором был 
обсужден вопрос «О выполне
нии постановления ЦК КПСС 
«О подготовке к 50-летию об
разования Союза Советских 
Социалистических Республик» 
комсомольскими организация
ми района».

На собрание были приглаше
ны секретари первичных ком
сомольских организаций, груп- 
комсорги, комсомольские ак
тивисты.

С докладом выступил секре
тарь Орджоникидзевского рай
кома ВЛКСМ Л. Усольцев.

Собравшиеся приняли резо
люцию по итогам работы, на
метили планы на будущее.
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довой биографии со
ветского студенчества 

мы много хорошего слышали 
р строительных отрядах, об 
их умении работать быстро и 
качественно. Нашему тресту 
«Бокситстрой» постоянно, и ле
том в особенности, нужны ква
лифицированные кадры — 
каменщики, плотники, монтаж
ники. Учитывая это, мы в 
прошлом году пригласили на 
Строительство ряда объектов 

в городе Североуральске уча-

ключил договоры с двумя сту
денческими отрядами Сверд
ловского юридического ин
ститута. Бойцы ССО «Север
ный» помогут нам сдать в 
эксплуатацию колбасный цех, 
освоив за два летних месяца 
более полутораста тысяч руб
лей. Отряд «Монолит» ведет 
строительство столовой на 
шахте «12-12 бис» и гаража в 
горняцком поселке Черемухо- 
во. Он освоит более ста тысяч 
рублей.

Опыт прошлогодней работы

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА

РАВНЯЯСЬ
НА РАБОЧИЙ
КЛАСС

щихся . Свердловского инсти
тута народного хозяйства и од
ного из московских вузов.

Ребята работали по-комсо
мольски, на совесть, не счи
таясь со временем. Надо пря
мо сказать, что некоторым на
шим рабочим надо поучиться 
у студентов высокой трудовой 
дисциплине и организованно
сти.

В отрядах не было «ныти
ков», хотя погода в прошлое 
лето нас не баловала — очень 
часто шли дожди. Они выпол
нили объем работ почти на 
двести тысяч рублей. Руково
дители строительных управле
ний, где трудились студен
ческие отряды, остались до
вольны.

Вот почему мы с глубоким 
удовлетворением восприняли 
замечательные слова Л. И. 
Брежнева, сказанные им на 
Всесоюзном слете студентов. 
Давая оценку работе студен
ческих строительных отрядов, 
он сказал: «Работа этих отря
дов лишний раз доказывает, 
что участие студента в об
щественной жизни — это не 
игра ■ самостоятельность, а 
полнокровная, практически 
полезная деятельность, кото
рая много дает молодому че
ловеку, развивает чувство от
ветственности, приносит при
знание общества».

Наш трест в этом году за-

I СТУПЕНИ ДЕЛОВЫХ 
| СВЯЗЕЙ

со студентами нас многому 
научил. Сейчас мы учли и по
стараемся не повторить те 
ошибки, которые были в прош
лое лето а области материаль
но-технического снабжения; 
стремимся создать необходи
мый фронт работ и запас ма
териалов. Со своей стороны, 
ждем от студентов непосред
ственной и постоянной связи 
с руководством стройуправле
ния, с управлением треста, с 
нашим партийным комитетом.

Мы придаем большое зна
чение участию студентов в 
сфере материального произ
водства. Сейчас у нас на 
стройке трудятся будущие 
юристы. Им полезно ближе 
познакомиться с жизнью тру
дящихся, научиться решать во
просы, связанные с руковод
ством коллективами, с орга
низацией труда.

Построят студенты столовую, 
колбасный цех или другой 
объект — они воочию убедят
ся, насколько важен и поче
тен труд строителя. Им на 
всю жизнь запомнятся те 
стройки, на которых они ко
гда-то работали. Может быть, и 
в дальнейшем, вернувшись в 
свой родной город, они еще 
раз помогут нам, пропаган
дируя нашу профессию, наш 
ТРУД-

В. МАРТЫНОВ, 
секретаоь парткома 

треста «Бокситстрой».

НА СТУДЕНЧЕСКОЙ
стройке

ДЕЛО-ОБЩЕЕ
Работа на целине обязывает бороться за повышение 

производительности труда, за лучшее использование тру
довых ресурсов. Одной из действенных форм этой борьбы 
стал для нашей молодежи «Комсомольский прожектор». 
Студенты-строители должны принимать самое активное 
участие в общественном контроле за производством, поэ
тому мы обращаемся с призывом ко всем бойцам ССО: 
«Каждой студенческой стройке — постоянно действую
щий пост «Комсомольского прожектора»!

Сегодня мы публикуем отчет рейдовой бригады «КП» 
Верх-Исетского завода о готовности фронта работ для 
двух студенческих строительных отрядов, которые будут 
участвовать в строительстве цеха холодной прокатки. Им 
мы открываем на нашей полосе новую рубрику: «Комсо
мольский прожектор» на студенческой стройке».

На днях штаб «Комсо
мольского прожектора» 
Верх-Исетского завода про
вел рейд по рабочим площад
кам студенческих строи
тельных отрядов «Фортуна» 
Свердловского юридическо
го института и «Металлург» 
Свердловского горно-ме- 
таллургического техникума. 
Цель рейда: проверить го
товность фронта работ, пре
доставленного студентам 
строительным управлением 
№ 5 треста «Свердловск- 
хцметрон».

Рейдовая бригада постави
ла перед собой задачу: вы
яснить, какие материалы и в 
каком количестве завезены 
на объекты, какими механиз
мами стройуправление обес
печивает студентов, каковы 
условия работы.

Производственная про
грамма отряда «Метал
лург» — монолитный фун
дамент под градирню № 4 и 
насосную станцию. Котлован 
под градирню полностью го
тов. Рядом управление ведет 
экскаваторные работы на 
строительстве насосной стан
ции. (Как заверил начальник 
стройуправления А. А. Кон
даков, этот котлован будет 
закончен к десятому июля). 
Бетон привозной. Склад пи
ломатериалов тут же на 
объекте. Управление выде
ляет студентам два крана и 
гарантирует обеспечение не
обходимым количеством ви
браторов. Бытовое помеще
ние — в десяти метрах от 
объекта — подновлено, по
белено, постелен новый ли
нолеум.

Фронт работ отряда «Фор
туна» — 40 тысяч квадрат
ных метров кровли на зда
нии цеха холодной прокатки. 
Это Половина всех кровель
ных работ управления. Рубе- 
ройда, сложенного на объек
те; по подсчету прораба 
участка Б. П. Федорова, хва
тит на тридцать тысяч квад
ратных метров кровли. 
Стройуправление имеет 
шестьдесят тонн битума. В 
расчете по 800 граммов на 
квадратный метр — это за
пас на 75 тысяч квадратных

метров. Кран давно на ме
сте. Установлены два шахт
ных подъемника. На участ
ке пять мотороллеров для 
развоза битума и руберойда 
по строительной площадке. 
Два новых битумоварочных 
котла готовы к эксплуата
ции.

По графику бойцы «Фор
туны» работают во вторую 
смену. Вечером на три-четы
ре часа необходимо специ
альное освещение. Его пока 
нет. Управление принимает 
меры, чтобы в кратчайший 
срок ликвидировать это 
упущение.

Рейдовая бригада считает, 
что стройуправление № 5 до
статочно подготовлено к то
му, чтобы обеспечить беспе
ребойную работу студенче
ских отрядов «Металлург» 
и «Фортуна».»

Вызывает опасение то, что 
отряды в течение подготови
тельного периода не побьГ- 
вали на объекте, не познако
мились с технологическими 
картами, хотя их стройка на
ходится здесь же, в городе. 
В связи с этим не решен во
прос о работе на объектах 
.опытных плотников, бетон
щиков, кровельщиков для 
первоначального обучения 
студентов.

Надеемся, что в первые 
же дни отряды проявят 
максимум инициативы и ус
тановят тесные деловые свя
зи с руководителями строй
управления.

Бойцы городских студен
ческих отрядов! Не только 
исполнительной работы мы 
ждем от вас, а глубокой за
интересованности в деле, 
которое теперь у нас — об
щее.

В. МАЩЕНКО, 
комсорг штаба стройки 

цеха холодной прокатки
ВИЗа;

P. МАХАЕВА. 
комсорг термического 

цеха ВИЗа;
А. СТАФЕЕВ, 

член заводского 
штаба «КП»;

С. КОЖЕУРОВ, 
наш корр.

Состоялось очередное заседание Свердловского об
ластного штаба студенческих строительных отрядов. На 
нем были подведены итоги подготовительного периода, 
утвержден план работы на июль — август. Первая рабочая 
неделя студентов-строителей объявлена неделей техники 
безопасности.

На заседании состоялось утверждение социалистиче
ских обязательств Свердловского ССО на 1972 год:

освоить 18,5 млн. рублен капитальных вложений в 
строительстве на селе, промышленном и дорожном строи
тельстве;

сдать в эксплуатацию и ввести под технологический 
монтаж не менее 70 процентов всех объектов;

150 объектов, построенных силами студенческих от
рядов, сдать с гарантийным паспортом;

добиться экономии строительных материалов на сум
му 35 тысяч рублей;

считать ударными стройками все животноводческие 
комплексы, в строительстве которых будут участвовать 
ССО;

широко развернуть пропаганду ленинской националь
ной политики;

активно участвовать во Всемирной кампании 
«Юность обличает империализм».

Шефы 
из «Гренады»

Два отряда работают в 
колхозе имени Свердлова. 
Один, с физтеха УПИ, — 
ветеран, с мужественным 
названием «Гренада-2». Имя 
другого впервые появилось 
в этом году. Девушки Сверд
ловского химикомеханиче- 
ского техникума назвали свой 
отряд «Элегия». Парни с 
физтеха — шефы «Элегии». 
Они передают целинникам 
славные традиции и богатый 
опыт своего отряда. Самый 
главный праздник — посвя
щение в целинники, будет 
совместным. Вместе плани
руется готовить концерты, 
вместе организовать ла
герь — «Спутник» для сель
ских ребятишек. И на строи
тельной площадке бойцы 
«Гренады» не оставляют

ПИСЬМА ИЗ ОТРЯДОВ
своих подшефных: лесами и 
подмостками маляры «Эле
гии» будут обеспечены.

Отряды - 
новички

Девичьи отряды в Сверд
ловском институте народного 
хозяйства были и раньше. В 
этом году на целину впервые 
выехали мужские отряды «Ви
тязь» и «Гермес». За время 
подготовительного периода в 
отрядах созданы сильные агит
бригады, лекторские группы, 
проведены субботники. Осо
бое внимание отряды-«но- 
вички» уделили подготовке к 
производственной деятельно
сти: почти все бойцы прошли 
учебу по специальности.

Лекции 
для села

Молодые преподаватели из 
отряда «Наука» Уральского 
политехнического’ института 
окажут большую помощь в 
лекционной работе на селе. 
Тематика лекций согласова
на с комсомольской органи
зацией Бородулинского совхо
за. В подшефной школе от
ряд будет вести технические 
кружки, позаботится об обо
рудовании физического и 
химического кабинетов.

Лучший 
по зоне

В подготовительный пери
од первое место по Приго

родной зоне занял отряд «Ге- ф 
фест» металлургического фа
культета УПИ, работающий, 
как и в прошлом году, в по
селке Уралец. Еще в апреле 
по инициативе комиссара 
А. Шкурихина отряд вышел 
на субботник и заработанные 
деньги перечислил в фонд 
строительства мемориально
го комплекса, посвященного 
первому летчику-космонавту 
Ю. А. Гагарину.

Первый успех
Студенческий строительный 

отряд «Мигране» Свердлов
ского государственного ме
дицинского института блестяще 
начал свою целину. В первый 
же день ребята выполнили 
объем работ, рассчитанный на 
два дня. Особенно отличилась 
бригада П. Чухарева.

н 1ША ЦЕЛИНА В ГОРОДЕ
Городской строительный отряд по сравнению с выезд

ными отрядами незаслуженно пользуется меньшим внима
нием студентов. Между тем, романтика труда в нем не 
уступает романтике далеких строек. Тысячи студентов- 
строителей остаются на лето в городе. Их дела — большие 
и малые — высоко ценятся на нашей целине. В городских 
отрядах бойцы ССО приобретают первый целинный опыт, 
делают первый — и очень важный — шаг к участию в 
трудовой жизни страны.

БОЕВАЯ ГОТОВНОСТЬ
С каждым годом растет 

городской отряд. В 1969 году 
в него входили три тысячи, 
а в 1971-м — уже около трех 
с половиной тысяч студентов 
десяти вузов и четырнадцати 
техникумов. Вместе с тем 
увеличивался и объем * работ, 
выполняемых городскими ССО: 
от 649 тысяч рублей капита
ловложений, освоенных в 1969 
году, до 1153 тысяч рублей в 
1971 году.

Все эти цифры могут иным 
показаться скучными, но в них 
сконцентрированы результаты 
многих дней напряженной ра
боты, требующей не меньше
го знания и умения, чем в вы
ездных отрядах.

Бойцы вносят в отрядную 
жизнь все элементы студенче
ского строительного движения. 
Наша работа — та же цели
на, где получают закалку сту
денты-строители. Многие быв
шие городские ССО в 
этом году выезжают на строй
ки области. На важнейших 
объектах девятой пятилетки 
будут трудиться: «Мигрэнс» 
Свердловского государственно
го медицинского института, за
ложивший в 1971 году первый 
камень будущего академго
родка Уральского научного 
центра, «Ромашка» Уральского 
госуннверситета, «Радар» 
Свердловского радиотехнику

ма, «Катюша» УПИ и другие. 
Эти отряды получили началь
ное целинное образование в 
городском ССО.

В трудовом семестре этого 
года городской стройотряд 
представляет значительную 
силу, включая в себя более 
трех тысяч бойцов (эго почти 
треть всего Свердловского об
ластного ССО). Обширна на
ша производственная програм
ма. Городским линейным отря
дам доверена работа на Все
союзных ударных комсомоль
ских стройках — цехе холодной 
прокатки ВИЗа и академго
родке УНЦ. Многие наши бой
цы примут активное участие в 
благоустройстве к 250-летнему 
юбилею Свердловска. Около 
полутораста студентов помогут 
строителям ввести в эксплуата
цию вторую очередь Сверд
ловской птицефабрики.

Безусловно, выполнение та
кой программы немыслимо без 
тщательной подготовки, без 
напряженной работы комите
тов ВЛКСМ вузов и штаба 
ГССО в подготовительный пе
риод. Эта работа прошла, и ее 
результаты говорят о том, что 
городской студенческий строи
тельный отряд готов к выпол
нению поставленных перед ним 
задач. С. КОЛОТЫГИН, 

командир городского 
отряда.

А МЫ ОСТАЕМСЯ
...в городе, где такая привыч
ная обстановка: большие дома, 
шум трамваев и более миллио
на жителей. Нет здесь первого 
колышка на месте будущих 
улиц, нет тюменских болот, 
степей Казахстана и Магадан
ской тундры.

Любитель романтики (или 
экзотики?) далеких строек мо
жет возразить: «Ну и что же 
в городе интересного?».

...Романтика...
Часто в рабочих буднях нам 

некогда рассмотреть ее. И 
только потом, оглянувшись 
назад, еще раз пережив про
шедший день, понимаешь, что 
романтика — это твои добрые 
дела, это память о твоей це
лине.

Не уезжая за сотни и тыся
чи километров, ты проведешь 
свою целину в городском сту
денческом строительном отря
де и можешь потом с гордо
стью сказать: «Мы работали на 
Всесоюзной ударной комсо
мольской стройке — Ураль
ском научном центре. Мы по
могали строить крупнейший в 
Европе цех холодного проката 
трансформаторной стали Верх- 
Исетского металлургического 
завода». Девушки из Сверд
ловского института народного 
хозяйства расскажут, как про
кладывали они новый трамвай

ный путь по улице Белоречен
ской. Бойцы отрядов «Гори
зонт» Свердловского строи
тельного техникума, «Аленка» 
химико-технологического техни
кума, «Виалон» УПИ найдут ро
мантику своего труда в благо
устройстве города.

На целине студенты живут 
общими интересами. В город
ском строительном отряде это 
сделать труднее: не все бойцы 
смогут жить вместе, в одном 
лагере. Это в какой-то мере 
разобщает коллектив. И свя
зующей нитью должен стать не 
только совместный труд, но и 
те дела, которые будут про
ведены после рабочего дня. 
Готовить концерт — только 
вместе! Посмотреть новый 
спектакль и обсудить его — 
только вместе! Можно побы
вать всем отрядом На Чусовой, 
на границе Европы и Азии, с 
агитбригадой отправиться в 
пионерский лагерь, участвовать 
в рейдах оперативного комсо
мольского отряда.

Не будем перечислять точки 
приложения энергии студентов- 
целинников. Их множество и в 
городском строительном отря
де. Нужно только помнить, что 
наша целина — здесь.

А. АЗАРОВ, 
комиссар городского 

отряда.

Эти снимки сделаны на планете Целина.
На верхнем снимке вы видите Ольгу Тириченко. В прошлом году она была поваром 

в отряде «Оптимист» металлургического факультета УПИ. Около 500 человек будут на 
нынешней целине работать в отрядах поварами. Нелегок их труд. Не случайно студенты 
говорят: «Повар — первый человек в отряде».

Первые дни, когда необходимо изучить проект будущего здания, разобраться во всех 
его тонкостях. И скоро, мы уверены, это здание будет не на бумаге, а в жизни.

На нижнем снимке — Вячеслав Решетников, боец отряда «Шахтер-3» Свердловского 
горно-металлургического техникума. Отряд работает на строительстве птичника на 
Верхнепышминской бройлерной фабрике.

Снимки М. ДМИТРИЕВА и В. СТЕПАНОВА.

САМИ,
ДЛЯ СЕБЯ

Уже целый месяц работают 
отряды архитектурного ин
ститута «Сатурн» и «Вете
ран-2» на внутривузовской 
стройке. Одни спустились под 
землю — «Ветеран-2» рекон
струирует подвал здания под 
студенческую столовую. Дру
гие поднялись на пять этажей 
в небо — бойцы «Сатурна» 
расширяют читальный зал и 
помещение институтской биб
лиотеки.

У «Ветерана» работа в подва
ле пока еще разрушительного 
характера. Группа ребят дело
вито осматривает стену, встав
шую на их пути:

— Ничего, хорошая стена, 
крепкая...

— Сносить или не сносить?
— Слушай, Володя, сбегай, 

посмотри проект...
Действительно, хорошая сте

на, хоть и старая. Но вдруг 
все-таки подведет? Спрашиваю 
у ребят:

— Если бы стена оказалась 
плохой, но в проекте новой 
постройки значилась?

— Снесли бы. И новую по
ставили. Мы же строим не на 
один год.

— Мы строим для себя, — 
добавляет Виктор Киселев.

Да, именно для себя. И са
ми! Все строительные работы в 
институте, вплоть до самых 
сложных, требующих высокой 
квалификации, ведут сами ре
бята. С каждым годом обно
вляется институт руками буду
щих архитекторов.

— Эти аудитории и вести
бюль мы построили в прошлом 
году, — говорит Леонид Смир
нов, командир «Ветерана-2». — 
Сейчас хоть весь институт 
обойди, — ни одного рабочего 
не встретишь! Все студенты де
лают, — Леонид на минуту 
задумывается. — Да... Разру
шать и строить гораздо слож
нее, чем просто строить на но
вом месте.

— А когда вы все это по
строите, чем дальше будете 
заниматься?

— Вот там старые домишки, 
видите? Мы их снесли и будем 
строить новый корпус. А еще 
общежитие! Тут работы на не
сколько лет хватит...

Пятый этаж. Читальный зал. 
Александр Жаров, командйр 
«Сатурна», по-хозяйски обходит 
свои владения:

— В старой читалке у нас 
было всего два окна... А 
здесь! — из четырех окон 
просторного помещения широ
кой волной льется солнечный 
свет. — Здесь у нас будет рас
полагаться библиотечный 
фонд. Огромное помещение, 
правда?

— И когда вы закончите ра
боту?

— К 1 сентября. Да, в ок
тябре здесь уже будут зани
маться наши студенты.

Ребята, работающие здесь, 
уже ясно представляют, как эти 
помещения заполнят осенью 
студенты, какая здесь будет 
обстановка, какое освещение...

Т. ЛЕУС.

Однажды меня, твоего дру
га Планету, спросили: почему 
погибла Атлантида? Мол, была 
же она, а сейчас где? Под 
океанскими волнами? А поче
му? И почему тунгусский мете
орит взорвался? Может быть, 
это даже не метеорит, а что- 
то другое, но, говорят, если 
это даже и «что-,то», а не ме
теорит, то все равно — взор
вался же?

Ты, студент-строитель, ска-

ПОЧЕМУ ЗАТОНУЛА АТЛАНТИДА?
жешь: «Что за вопросы? На 
них уже дана масса ответов: 
научных, фантастических и на
учно-фантастических. Правда, 
единой, общепринятой всем 
миром точки зрения нет, но...»

Вот в том-то и дело, что 
«но...»

А я, Планета, даю исчерпы
вающий ответ. Почему Атлан
тида затонула? Потому что в 
Атлантиде не соблюдали тех
нику безопасности. В самом де
ле, если все в порядке, то с 
чего тонуть-то, а? То же самое 
с метеоритом. Тем более, ес
ли это не метеорит, а «что- 
то»... А если уж кто-то в этом 
«что-то» дошел до того, что 
все взорвалось, то явно, что- 
то было нарушено. Ясно ведь, 
если техника безопасности со

блюдается, то ничего, говоря в 
рифму, не взрывается...

Конечно, дорогой мой сту
дент-строитель, ты понял, что 
речь у нас сегодня пойдет о 
серьезном вопросе — технике 
безопасности, или, сокращен
но, ТБ. Ты знаешь, что первая 
неделя студенческой стройки 
названа неделей техники безо
пасности. И это, безусловно, 
не случайно, потому что имен
но в первые дни трудового 
семестра и бывают, как прави
ло, грубые нарушения ТБ, ве
дущие, говоря языком доку
ментов, к травматизму, потере 
трудоспособности.

Подумай, как это правильно 
и мудро — посвятить первую 
неделю вопросам ТБ. Да, твой 
добровольный труд на строй

ке — это уже гарантия того, 
что на твоей планете появится 
еще один гараж, коровник, 
телятник. Но нельзя забывать 
и о другом — о гарантии бе
зопасности твоей жизни. Вот 
ее-то и дает неделя ТБ. И, ко
нечно, ты сам должен создать 
себе все условия безопасно
сти — и на строительной пло
щадке, и в быту, — и отнес
тись к этому со всей присущей 
тебе серьезностью.

...Прошли первые три дня 
стройки. Первые дни, когда 
все тебе ново, не все понятно, 
когда легко растеряться. И я 
хочу напомнить тебе ряд по
ложений из «Требований, 
предъявляемых к командиру, 
комиссару, мастеру студенче
ского строительного отряда»: 
оформлены ли бойцы отряда

временными рабочими данно
го совхоза (СМУ, ПМК и т. д.); 
прочитан ли вводный инструк
таж и инструктаж на рабочем 
месте; есть ли акты об исправ
ности данных механизмов, бе
тономешалок, электроинстру
ментов? Оборудован ли уго
лок техники безопасности? 
Достаточна и убедительна ли 
наглядная агитация ТБ на 
объектах?

Но просто выполнение всех 
положений по всем инструк
циям — это еще программа- 
минимум. Ты должен постоян
но, всегда, везде помнить о 
ТБ. Ты должен следить и за 
своим товарищем, чтобы и он 
не нарушал ТБ. Только это мо
жет быть гарантией безопас
ности. Только это. И нам с то
бой, студент-строитель, много

приятнее будет размышлять о 
причинах гибели Атлантиды 
или тунгусского метеорита, не
жели выяснять причины не
счастного случая на целине.

В эти дни ты оборудуешь 
рабочее место, «утрясаешь» 
житейские вопросы. Уже сей
час целина принимает у тебя 
экзамен по профилирующему 
предмету — технике безопас
ности. Ты должен сдать его 
только на «отлично» — дру
гой оценки, согласись, быть не 
может. «ТБ — на «отлично»!»— 
должно стать лозунгом каждо
го целинного дня.

И я уверен, что ты, студент- 
строитель, не подведешь ни 
себя, ни меня, Планету. И мы 
с тобой будем говорить об 
Атлантиде, о тунгусском ме
теорите... Но не о студенческой 
стройке. Что говорить, если 
здесь с техникой безопасности 
будет полный порядок? Нам 
насчет ТБ и с Атлантидой дел 
хватит.

ПЛАНЕТА.
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В СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

БУДУЩЕЕ 
КУБИНСКОГО
НИКЕЛЯ

Никаро расположен в север
ной части кубинской провин
ции Орьенте. Морские волны 
омывают красно-зеленое гори
стое побережье. Живописен 
местный пейзаж. Но не только 
красотами природы известен 
этот район. В недрах Никаро 
таятся большие запасы нике
ля. Сейчас разрабатываются 
планы создания здесь никеле
вых заводов.

В районе Никаро можно 
встретить сегодня много мо
лодых людей в защитного 
цвета брюках и серых рубаш
ках. Они проходят специаль
ное обучение для работы в ме
таллургической промышленно
сти. Каждый день четыре часа

учебы, четыре — работы на 
единственном пока предприя
тии по производству никеля. 
Инженер Хичинио Майо руко
водит этим заводом. Вот что 
он рассказывает:

— По мнению экспертов, се
верная часть провинции Орл-
енте располагает 
дениями никеля,

месторож-
которые

три раза превосходят
е 

ка-
надские, в пять раз — филип
пинские. Но пока они — в нед 
рах земли. Стране предстоит 
построить мощные заводы. В 
будущем этот район превра
тится в крупный промышлен
ный центр.

— Перед нами стоит нелегкая
задача, говорит Хичинио
Майо. — Никелевый завод по
строили американцы еще в 
1942 году, когда спрос на этот 
металл в военной промышлен
ности резко возрос. С тех пор 
завод устарел. Сейчас мы ве
дем его реконструкцию. Через

пять-шесть месяцев вступит в 
строй еще один завод. Произ
водство никеля постоянно рас
тет. Если в 1961 году мы про
извели 14 800 тонн металла, 
то через пять лет — уже 27 
тысяч тони.

(АПН — «Националь- 
цайтунг»).

РАБОЧИМ
ПОЧЕРК 
«ХЕМАРА»

Полтора года назад многие 
в Польше с волнением следи
ли за перипетиями необычного 
путешествия: огромную ци
стерну весом 176 тонн и высо
той шесть метров переправ
ляли из Кельце во Влоцлавек. 
Хлопот с ней было немало: 
почти на каждом километре 
нужно было преодолевать не
ожиданно возникающие пре
пятствия, а под Влощовой 
пришлось даже переделывать

виадук. Гигантская цистерна 
была построена Келецким ком
бинатом химического оборудо
вания и промышленной арма
туры «Хемар».

Комбинат выпускает единич
ные, уникальные установки и 
аппараты. Коммерческий ди
ректор предприятия Генрик 
Заборовский рассказывает:

— Мы строим комплектное 
оснащение для сернокислот
ных заводов. Выпускаем аппа
ратуру для нужд энергетики, 
химической промышленности, 
судостроения.

За сравнительно короткий 
срок «Хемар» стало одним из 
крупнейших предприятий стра
ны. И прежде всего благода
ря знаниям и золотым рукам 
его работников. По уровню 
технической подготовки «Хе
мар» занимает одно из пер
вых мест в Польше. В коллек-

К. ТАНАКА —

тиве
век, 
800

насчитывается 5300 чело- 
из них 300 инженеров и 
техников.

В. СОБЕЦКИИ, 
польский журналист.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 
ЛДП

Какуэй Танака избран 
новым председателем пра
вящей либерально-демокра 
тической партии (ЛДП) 
Японии. Избрание К. Тана
на председателем партии 
дает ему право занять пост 
премьер-министра и сформи
ровать правительство, кото
рое с ноября 1964 года воз
главлял Э. Сато.

В своих заявлениях К. Та
нака выступал сторонником 
сохранения тесных связей с 
США. В то же время он вы
сказывался за укрепление 
дружественных отношений и 
расширение экономических 
связей с СССР, налаживание 
сотрудничества со странами 
Азии.

Оппозиционные партии за
явили, что избрание К. Та
нака председателем ЛДП,

•
 «АКТЫ

? V * ‘ ЦВНЬ. 
цральцы?

«Не пищать!»
девиз
«романтиков»

Пятый год ребята из клуба 
«Романтик», который открыт 
в нижнесергинской школе 
№ 22, проводят лето в одном 
из самых живописных мест 
нашей области. На берегу ре
ки Серги расположен летний 
лагерь военно-патриотическо
го клуба. Здесь ребята отды
хают, купаются, загорают, но

НА БЕРЕГУ РЕКИ СЕР- 
ГИ • «ПРОСТИЛИСЬ МЫ 
С УЧИЛИЩЕМ» • ДЕНЬ 
РУССКИХ ОБЫЧАЕВ В 
ПИОНЕРЛАГЕРЕ • «ДИМ* 
КА-НЕВИДИМКА» БЫЛ В 
КРАСНОТУРЬИНСКЕ.

марка. За пляску. песню, 
шутку ребята получали суве
ниры.

Спектакли
для всех

пускников станет учителями в 
начальных школах.

Камышловское училище по- 
могло девушкам и юношам по
лучить прочные и глубокие 
знания. На выпускных экзаме
нах многие воспитанники его 
получили высокие оценки пре
подавателей.

Там, 
на неведомых

БРЮССЕЛЬ. Валютные

снова падает. Как укв-
бельгийская га-

«Сите»,
совещание

недавнее 
министров

зывает 
зета

спекуляции 
Западной 
утихают, 
стерлингов

пред- 
рассмот- 

преду-

строительства.
Программа, 

ставленная на 
рение сейма,

на биржах 
Европы не 

курс фунта 
и доллара

нам только ч

телетайп >>

финансов стран «Общего 
рынка» в Люксембурге 
практически ничего не 
решило в области пре
одоления финансового 
кризиса. Это особенно 
видно сейчас, когда на 
биржах идет новая вол
на валютных спекуляций.
• ВАРШАВА. На 

открывшейся здесь 
сессии сейма член По
литбюро, секретарь ЦК 
ПОРП Э. Бабюх от 
имени депутатского 
клуба ПОРП предста
вил проект решения 
сейма о перспективной 
программе жилищного

ВАШИНГТОН НАСТУПАЕТ 
НА БЛИЖАЙШЕГО ДРУГА 
И ПАРТНЕРА • ВЫХОД ИЗ

дающее ему право 
вить правительство.

возгла- 
не Mo-

это в свободное время.

ТРАГЕДИИ ТОРГОВЛЯ с
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИ М И 
СТРАНАМИ

жет привести к изменению 
политики страны, поскольку 
у власти по-прежнему оста
ются лнберал-демократы, вы
ражающие интересы про
мышленно финансовых кру
гов.

(ТАСС).

ПРОБЛЕМЫ
Сейчас нет никакого сомнения

КАНАДЦЕВ
в том, что налицо засилье аме-

Как и в клубе, здесь ведется 
большая работа по патриоти
ческому воспитанию подрост
ков. Школьники собирают 
материал об участии своих 
Земляков в Великой Отечест
венной войне, о работе заво
дов района в этот период, 
переписываются с ветерана
ми. На примерах героических 
судеб защитников родины 
девчонки и мальчишки учат
ся быть стойкими и-смелы
ми. Девиз «романтиков» — 
«Не пищать!»

дорожках...
Закончилась первая смена в 

пионерском лагере «Метал
лург» Кушвинского металлур- 
гического завода. 327 детей 
вернулись в город загорелыми, 
отдохнувшими, полными впе
чатлений.

Каждый день в лагере был 
чем-нибудь интересен; веселые 
сборы, увлекательные походы 
и прогулки. Но одним из са
мых запоминающихся был для

Прошли гастроли Свердлов
ского театра юного зрителя в 
Краснотурьинске. За неделю, 
которую провели здесь сверд
ловские артисты, было показа
но 20 спектаклей. На них по
бывали жители города, сел и 
деревень района, несколько 
спектаклей ТЮЗ показал в по
селковых клубах.

Один из спектаклей артисты 
посвятили выпускникам школ 
города. В день выпускного ба
ла тюзовцы показали спек
такль В. Розова «В добрый 
час». Его посмотрели около 
восьмисот юношей и девушек.

Очень довольны остались 
гастролями и маленькие зри
тели города. Более четырех 

тысяч детей побывали на 
спектаклях английского драма
турга Л. Ричардсона «Дети ле
са» и В. Коростылева и 
М. Львовского «Димка-неви
димка».

ребят «День 
чаев».

Утром лагерь 
обычный горн,

русских обы-

разбудил не 
а... петушиный

Ярким проявлением успешного экономического сотрудни
чества СССР и Нигерии является советско-нигерийская ком
пания «ВААТЕКО» по продаже и эксплуатации автомобилей. 
Созданная четыре года назад, фирма завоевала всеобщее 
признание в Нигерии. Легковые и грузовые автомашины с 
маркой «Сделано в СССР» пользуются большим спросом на 
местном рынке. С помощью советских специалистов сотни 
молодых нигерийцев успешно освоили специальности автоме
хаников и водителей. Наряду с головным коммерческо-техни
ческим центром в Лагосе «ВААТЕКО» имеет отделения в 
крупнейших городах страны — Ибадане, Бенине, Джосо и 
Ерва-Маидугури. Недавно на севере Нигерии в городе Кано 
состоялось открытие нового коммерческо-технического цент
ра этой компании.

На снимке: нигерийский автомеханик за работой в мас-
терской. Фотохроника ТАСС.

сматривает представле
ние к середине 80-х го
дов каждой семье от
дельной квартиры. Для 
этого необходимо пост
роить до 1985 г. 4,5— 
4,8 млн. новых квартир, 
а к 1990 году — око
ло 7,3 млн.
• КАТМАНДУ. По

ложительные резуль
таты индийско-паки
станских переговоров 
на высшем уровне в 
Симле с удовлетворе
нием встречены в Не
пале. «Позитивным ша
гом в сторону прочно
го мира на Индостане* 
назвал достигнутое в 
Симле соглашение ми
нистр иностранных дел 
Непала Г. Б. Карки. 
Это соглашение, под
черкивает газета «Рай- 
зинг Непал», открыло 
путь к полной норма-
лизации отношений

риканского капитала в промышленности Канады и в целом во 
всей экономике страны. Имея в своих руках такие рычаги давле
ния, Вашингтон перешел в наступление на «своего ближайшего 
друга и партнера» и потребовал столь решительных изменений 
торговых отношений, что газета «Файнэншл пост» вынуждена 
была назвать этот акт своим именем — «пиратство».

Со всех сторон раздаются тревожные голоса. Известный дея
тель консервативной партии Гудмэн сказал в своем выступлении 
в национальном пресс-клубе: «Тот, кто заявил, что иностранные 
капиталовложения вливают в экономику Канады свежую кровь, 
живет в XVIII веке. Напротив, это наша «кровь» льется к югу от 
границы». А газета «Торонто стар» отзывается об американских 
требованиях следующим образом: «Это все равно, что просить ка
надцев вложить деньги в строительство тюрьмы, в которую их 
намерены поместить».

Проблема торговли — лишь одна из многих проблем. Канада 
ежегодно теряет миллиарды долларов в виде прибылей, процен
тов на вложенный капитал, страховых премий, транспортных рас
ходов... Вашингтон настаивает на том, чтобы Канада, обеспечив 
благоприятные условия для развития отраслей, контролируемых 
американцами, еще более увеличила этот долларовый поток в

Соединенные Штаты всегда стремились захватить наши природ
ные ресурсы, и сегодня масштабы эксплуатации богатств нашей 
страны в интересах американцев огромны. Но Вашингтону этого 
мало. Он намерен захватить все потенциальные богатства Канады. 
Соединенные Штаты испытывают сейчас, острую нехватку сырье
вых материалов. В своем заявлении по этому поводу Министер
ство внутренних дел США подчеркнуло, что национализация 
предприятий горнодобывающей промышленности, нефтяных мес
торождений и источников других природных ресурсов в ряде от
даленных стран еще более усложняет решение этой проблемы. В 
этих условиях вливание жизненных соков Канады в американскую 
экономику перестало быть лишь вопросом выколачивания допол
нительных прибылей. Теперь можно говорить о переливании кро
ви. столь необходимой для сохранения американской мощи.

США требуют воду великих северных рек Канады. Они упорно 
настаивают на увеличении поставок канадского газа. Они стре
мятся заполучить во все больших количествах канадскую желез
ную руду, никель, алюминий, бумажную массу, нефть. Кроме то
го, они намерены захватить и наш уран, цезий, титан, кобальт и 
другие виды сырья, необходимые для техники космического века.

Инфляция продолжает съедать и американский, и канадский 
доллар, несмотря на различные ухищрения, которые предлагают 
экономисты. Торговая война между западными странами угрожа
ет не только экономике США, но и наносит большой ущерб Кана
де. Безработица — серьезнейшая проблема сегодняшнего дня на
шей страны и ее южного соседа. По мнению многих официальных 
лиц, она достигла опасного уровня. Но никто из них не может 
предложить действенных мер, чтобы покончить с этой проблемой.

У молодых канадцев и американцев нет перспектив найти ра
боту, соответствующую их знаниям и способностям. Ассигнования 
на образование сокращаются. Налоги непрерывно растут. В мар
те конгресс США опубликовал результаты исследования, согласно 
которому разрыв в доходах бедных и богатых американцев за 
последние 20 лет увеличился вдвое.

Буржуазные пропагандисты обходят молчанием факт, что в то 
время как капитализм терпит одно поражение за другим, социа
лизм находится на огромном подъеме. Контраст в экономических 
делах, в духовной сфере, в международном престиже говорит о 
необходимости трезвой переоценки так называемой «позиции прео
бладающей силы Америки», о которой столько трубила амери-

Экзамен
на зрелость

Закончились выпускные эк
замены а Камышловском педа
гогическом училище. 68 моло
дых людей получили дипломы 
учителей.

Многие из них будут препо
давать в школах области рус
ский язык и литературу, мате
матику, научат ребят любить 
эти предметы, как полюбили их 
сами за годы, проведенные в 
аудиториях училища. Часть вы-

крик. Открытие праздника 
объявила иа линейке Хозяйка 
Медной горы — Наташа Лев
ченко. Пропуском отряда в 
столовую«горницу» служили 
три ответа на загадки. Обед 
подавали ребятам девушки в 
красных сарафанах. В полдник, 
на котором отпраздновали дни 
рождения шестнадцати мальчи
шек и девчонок, девушки об
несли всех пирогами-кулебя
ками.

Самые маленькие побывали в 
сказочном лесу, встретились с 
персонажами «Колобка». А для 
старших после ужина была яр-

ДОБРОТА

КАУЧУКОВАЯ
ТРАГЕДИЯ

Промышленный спад в США 
и Западной Европе, междуна
родный валютный кризис 
обернулись настоящей траге
дией для жителей многих ма
лайзийских Деревень, живущих 
за счет продажи сырого кау
чука. Падение цен на него до 
самого низкого за все после
военные годы уровня остро 
чувствуется здесь под крышей 
каждого крестьянского дома. 
Распродажа Соединенными 
Штатами излишков своих 
стратегических каучуковых за
пасов. на мировом рынке ста
вит под большое сомнение 
возможность скорого преодо
ления кризиса в сбыте малай
зийского каучука.

Уже сколько раз «каучуко
вая проблема» изучалась раз-
личными международными
организациями, группами и ко
митетами. Американские и 
английские «специалисты» не 

скупились на рекомендации и 
предложения. Необходимо уве
личить продуктивность каучу
коносной гевеи, надо снизить 
себестоимость производства и 
повысить качество. Ничего не 
скажешь — все верно. Но ведь 
Малайзия всем этим, причем 
весьма успешно, занимается 
уже долгие годы, а цены про
должают падать. Ни примене-
ние нового 
мулятора 
последние 
прочного,

химического сти- 
соковыделения, ни 

образцы «сверх- 
слециального авто-

мобильного каучука», ни пра
вительственные ссуды на за
мену старых, малопродуктив
ных деревьев молодыми са
женцами не могут остановить 
падения цен.

Причина кризиса заключает
ся не в самом каучуке, а в за
висимости малайзийской эко
номики от мирового капита
листического рынка. А здесь 
последнее слово всегда за 

крупными капиталистическими 
монополиями. В Малайзии сей-

Трудовая 
четверть 
школьников

Нынешним летом ребята 
из артемовских школ отды
хают в пионерских лагерях, 
на детских площадках в го
роде. А вот у Сережи Лоб- 
чикова, Андрюши Белова, 
Саши и Сережи Стариковых, 
семиклассников из школы 
№ 1, лето пройдет не совсем 
обычно. Мальчики на время 
каникул устроились на рабо
ту в Артемовское животно
водческое товарищество под
пасками.

Работа очень серьезная н 
ответственная. Ребята выго
няют на луга скот, следят за 
его сохранностью. За лето 
они познакомятся с обязан
ностями и задачами животно
водов. помогут своим стар
шим товарищам.

ЗАМЕТКИ О ЛИРИКЕ 
Э. БОЯРШИНОВОЙ

И ЧЕЛОВЕЧНОСТЬ
» ПЕРВОЙ книге сти- 

хов Эмилии Боярши
новой «Утренняя песня» 
(1960 г.) были две авторские 
«заявки», два программных 
стихотворения. В «Крутизне» 
поэтесса говорила о счастье 
прокладывать «свою лыж
ню»—и в жизни, и в поэзии. 
В «Ромашках» она утвержда
ла единство личного и со
циального, «цветов и рель
сов»: «Пусть всюду в жизни 
будут рядом пути стальные 
и цветы». У поэтессы чело
вечность, доброта—изначаль
ны. Они выступают своеоб
разным связующим звеном 
между историей и «мгно
веньями жизни», проявления
ми человеческих чувств, 
«подробностями» жизни:

Есть мгновенье жизни.
Есть и вечность.

Знаю я теперь, что, кроме 
них, 

Есть другое — просто 
человечность.

Просто жизнь...
Сказано это все, может 

быть, несколько прямоли
нейно и декларативно, но ре
цензенты и преподаватели 
Литинститута имени М. А. 
Горького В. Дементьев и 
В. Тушнова («Утренняя пес
ня» была дипломной рабо
той Э. Бояршиновой) отме
тили средн удач начинаю

щего автора именно те сти
хи, где «просто жизнь» и 
«просто человечность». Имен
но в этих стихах, негромких, 
ненавязчивых, — душевность 
и искренность, стремление 
сказать свое и по-своему.

ВО ВТОРОЙ книге — 
«Девчонка, которая дарит 
цветы», вышедшей в 1964 
году в Архангельске, на ро
дине поэтессы, «просто че
ловечность» как бы конкре
тизируется в доброту. Ро
машки, которые в «Утренней 
песне» были символом чело-

дость и грусть, она — спле
тение добра и зла и в то же
время огромное богатст-
во души («Я знаю тебя, Лю
бовь»).

ОДИН из разделов книги 
«Через грозу» (1965 г.) на
зывается «Продолжение спо
ра». В нем не случайно объ
единены такие стихи, как 
«Цвет души», «Человек в

рые из ранних стихов Э. Бо
яршиновой страдали рито
ричностью, декларативно-
стыо, то теперь мы с 
вл.етворением отмечаем, 
таких стихов от книжки

УДО 
что 

к
книжке становится меньше.

В лирической миниатюре 
«Еще говоришь веселое...» 
внутренняя сила проявляется 
и в интонации, и в ритме, и

космосе», «Честность» и — в самой манере сдержанно
страстный монолог о любви, 
который дал название раз
делу. Он продолжается 
давний спор романтиков, бор
цов за человеческое счастье 
с бескрылыми пленниками 
собственного покоя и уюта, 
с философией мещан. В 
«вечном бою» за высоту че
ловеческих помыслов и дел, 
за пламенность чувств и чис
тоту сердец участвует и 
Любовь, о которой пишет 
поэтесса.

И снова — стихи о радо
сти открывать в других лю
дях свое, и снова — жа»кда 
«чудного мгновенья», оза
ряющей встречи, которая 
вдруг «разбудит» и перевер
нет жизнь:

Ей нужнее всего на свете 
Этот поезд из дальних

мест, 
Громыханье его и ветер, 
И дыханье его, и блеск. 
ЧЕЛОВЕК бережет «оза

рение» таких встреч, потому

го выражения острого пред
чувствия разлуки:

Еше говоришь веселое...
Еще твою нежность 

чувствую.
Мне руки кладешь 

на голову, 
А руки — такие грустные. 
Еще у нас много сбудется— 
Дожди декабря кончаются,

1 А может,

Что руки
КНИГОЙ

мне только 
чудится, 

твои
прощаются...

«Берег» Э. Бо-
яршинова подтвердила свою 
верность начальной автор
ской «программе». Она вер
на и своей теме, и единству 
личного и социального.. По-

канская пропаганда.

(ТАСС)

Дайсон КАРТЕР, 
канадский публицист. 

(АПН).

между Индией и Па
кистаном, к укрепле
нию сил мира и про
гресса.

резолюции,

НИКАКИХ ПЕРСПЕКТИВ

час часто поднимается вопрос 
о совместных действиях всех 
стран, производящих натураль
ный каучук. Чтобы противо
стоять давлению монополий, 
не обойтись без таких совме
стных мер, подчеркивается в 
малайзийской печати. Малай
зия, Индонезия, Цейлон и ряд 
других стран Юго-Восточной 
Азии дают 85 процентов ми
рового каучука. Они могут 
только выиграть, если сумеют 
выработать единую торговую 
политику.

Последняя встреча экспер
тов этих стран в феврале в 
Куала-Лумпуре проходила под 
девизом выйти, наконец, из 
плена рекомендаций заокеан
ских «специалистов» и взять 
дело в свои руки. Прежде все-

что так важно — 
близкий голос, зов, 

Не отсюда ли 
следующей книги
шиновой

слышать 
отклик... 
название 
Э. Бояр-

ваться всегда собой 
творчестве, во всех 
ческих проявлениях

«Голос»? Оста-

шениях —
мысль книги

вот
«Голос».

— в 
челове- 

и отно- 
главная

раскрывается она через
И 

ту
же тему человека среди лю-

го, говорится
принятой в малайзийской сто
лице, необходимо своими си
лами установить действитель
ные причины столь низких цен.

Большим подспорьем в де
ле ликвидации зависимости от 
капиталистического рынка яв
ляется торговля с социалисти-

Старый английский рабо
чий Пэдди Скаллиэн недавно 
второй раз проделал путь из

ческими развивающимися
странами. Советский Союз яв
ляется вторым мировым по
требителем натурального кау
чука, который покупает его по

города Джерроу 
востоке Англин 
по которому он

на северо- 
в Лондон, 

вместе со

закрепленным договорах
твердым ценам. Это, безуслов
но, вносит определенный ста
билизирующий элемент в кау
чуковую промышленность Ма
лайзии. Расширение торговли 
со странами социалистическо
го лагеря, открытие новых 
рынков сбыта в странах Азии 
и Африки, считают местные 
экономисты, помогут малай
зийцам обеспечить завтрашний 
день каучука, который, даже в 
условиях кризиса, дает 30 про
центов экспортных доходов 
страны.

С. БЫЧКОВ, 
корреспондент ТАСС. 

Куала-Лумпур.

своими товарищами прошел 
36 лет назад во время знаме
нитого «голодного похода 
безработных». Тогда они 
пешком прошагали 300 миль, 
чтобы привлечь внимание 
правительства к бедственно
му положению трудящихся в 
своем родном районе.

Сейчас 73-летний Скалли
эн и другие представители 
Джерроу прибыли в столицу 
на поезде. Но их цель та же, 
что и в 1936 году, а имен
но—потребовать от прави
тельства срочных мер для 
увеличения занятости. В на
стоящее время на северо-во
стоке Англин около 90 тысяч 
человек не имеют рабо
ты, и их семьи вынуждены 
влачить нищенское существо-

ванне на пособия по безра
ботице.

«Теперь безработных мно
го больше, чем было в то вре
мя,—сказал П Скаллиэн. — 
Их положение такое же пло
хое, а возможно, даже хуже, 
чем 36 лет назад. В наши 
дни цены растут быстрее».

«По своему опыту я знаю, 
что партия консерваторов не 
в состоянии разрешить про
блему безработицы». — под
черкнул Скаллиэн. Посланцы 
Джерроу проделали свой 
«марш», чтобы напомнить 
официальному Лондону о 
своих бедах, заставить его 
сделать хоть что-нибудь для 
сокращения огромной армии 
безработных.

Джерроу не исключение в 
Англии, где сейчас без ра
боты один миллион человек. 
Через день после того, как 
Скаллиэн и другие пред
ставители городов северо- 
восточной Англии доставили

свои письма протеста в ре
зиденцию премьер-министра, 
в Лондон прибыло около ты
сячи человек из Тиссайда, 
который расположен не
сколько южнее Джерроу. У 
него такие же проблемы: мас
совая безработица и отсут
ствие каких-либо перспектив.

Посланцы Тиссайда при
шли к стенам парламента с
требованием разработать
программу, которая приоста
новила бы экономический 
спад в районе.

Как ни тяжело положение 
в Джерроу и Тиссайде, они 
стоят отнюдь не первыми в 
списке бедствующих районов 
Англии. Еще труднее найти 
работу в Северной Ирландии 
и Шотландии, где безработи
ца является застаревшей 
хронической болезнью.

В. ВАСИЛЕЦ, 
корреспондент ТАСС.

Лондон.

прежнему нравственные
проблемы времени рассмат
риваются ею через «связи 
бытия», по-прежнему на ее 
знамени начертано: «все бо-
гатство это человек!».
По-прежнему ее перо заост
рено против мещанского рав
нодушия и приспособленче
ства, она верит в силу Доб
ра, борется за чистоту и че
стность человеческих отно
шений. Но раздумья автора 
над жизнью стали углублен
нее и сосредоточеннее, а сти-
хи тоньше, психологич-

веческой нежности, те-
перь в руках девчонки, знаю
щей «великую радость —- 
дарить». В новой книге 
встречаем еще одно — про
граммное для автора заяв
ление: один из главных 
праздников жизни — богат
ство дружбой, человеческой 
близостью («Календарь да
рит числа красные...»). Тема 
человеческой близости стала 
шире, появились и конкрет
ные ситуации.

Людям нужны доброта, 
внимание. Вера друзей по
могает человеку быть силь
нее и лучше: «Я живу, при
думанная вами, — лучше и 
сильнее, чем я есть» («Дру
зьям»), И, оказывается, мож
но помочь человеку, спасти 
его от одиночества, не «за
даваясь» этой целью:

Просто тем, что случайно 
Зашел в его дом.
Поделился своим —
Всем, что есть за душой...
Глубже становятся пере

живания айтора, серьезнее 
раздумья над жизнью. Горечь 
утрат учит дорожить счасть
ем тепла человеческого:

Уходят из жизни
близкие — 

Безмолвно, без завещаний. 
Ни слова в упрек

не высказав...
Уходят н — все прощают. 
Любовь уже не просто ра-

дей. Но — с более 
проникновением в 
гию.

«Мы в ответе за 
приручили». Эта

глубоким 
психоло-

тех, кого 
мысль

Сент-Экзюпери оборачивается 
сложной жизненной пробле
мой в стихотворении «Утоп
тала у крылечка талый 
снег...» Здесь проблема уг
лублена конкретностью од
ной судьбы, и делается по
пытка понять и объяснить' 
сложность отношений:

Что же делать, если 
кто-то наяву

Чтёт за счастье малое 
участье.

Очень трудно не прийти, 
когда зовут,

Очень трудно не открыть, 
когда стучатся.

Тема ответственности за 
близкого человека и долга 
перед ним — по-новому зву
чит в «Старшей сестре»: мы 
в долгу перед теми, кто был 
нам опорой в детстве и юно
сти, п теперь, когда мы 
взрослые и сильные, долж
ны быть готовы стать опорой 
всем, кто в ней нуждается. 
Поэма отражает созвучность 
души и мыслей поэтессы с 
душой и мыслями читателя: 
он обязательно должен чув
ствовать «ответное звуча
ние*. Установление контакта 
в цепи/«поэт—читатель» де
ло тонкое и не всегда поэту 
удается. Малейшая неточ
ность исторгает «неверный 
звук», нарушает цельность 
восприятия. И если некото-

нее, сложнее.
В «Береге» немного сти

хов о любви, но они заметно 
глубже и проблемнее; автор 
стремится передать психо
логическую сложность й
нравственную значимость
этого чувства. Характерно, 
что Э. Бояршинова от книги
к книге возвращается к темам
ранних стихотворений, чтобы 
углубить и как бы
обосновать сказанное.

более
На

пример, «Апрель», представ
ляющее спор доверчивости и
осторожности, развивает
мысль старого стихотворе
ния «Этот человек меня об-
манывает...» Вера 
роту, утверждает 
делает человека 
недоверие, эгоизм 
к одиночеству...

ЧТОБЫ человек

в доб- 
поэтесса, 
сильным, 
— ведут

был дей-
ствительно Человеком, на
учился по-настоящему лю
бить жизнь, видеть и пони
мать красоту мира, нужно 
воспитывать его чувства, 
учить его прекрасному, муд
рой доброжелательности. 
Это — нелегкая и почетная 
задача литературы. Поэзия 
Эмилии Бояршиновой зовет 
к светлым человеческим от
ношениям, раскрывает эмо
циональное богатство чело
века. Ее нравственный идеал, 
воплощенный в образе чело
века для людей, душа поэ
тессы, ее мысли, вобравшие 
в себя характерные черты 
представителя нашей социа
листической эпохи, наполня
ют ее лирику гражданским 
пафосом.

Б. ЕМЕЛЬЯНОВ.
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ГОД РАБОТЫ — ГОД УС
ПЕХОВ СПОРТИВНОЙ ШКО
ЛЫ • ЗА ЧИСТОТУ СВЕРД
ЛОВСКОГО ФУТБОЛА • РЕ
КОРДЫ В ОЛИМПИЙСКОМ 
ГОДУ • МАСТЕРСКОЕ ПО
ПОЛНЕНИЕ • НА ФИНИШЕ 
ШАХМАТНОГО ПОЛУФИ
НАЛА

• ФУТБОЛ

ТРЕВОЖНЫЕ СИМПТОМЫ
В наше время трудно найти уголок, где бы не играли в футбол, где бы с 

волнением не следили с трибун за всеми перипетиями борьбы на зеленом поле. 
Поклонники этой популярной игры получают истинное удовольствие от красиво
го мужественного поединка. Им импонируют спортивный ход матча, корректное 
поведение игроков. Но каким возмущением встречают трибуны антифутбольные 
явления на поле! Зрители никогда не одобрят действия игрока, который, проиг
рав мяч в единоборстве с более техничным и быстрым соперником, применяет 
нечестные приемы. Не по душе болельщику недисциплинированное поведение 
футболистов.

ЕСЛИ ХОЧЕШЬ БЫТЬ 
СПОРТСМЕНОМ

Дорогая редакция! Расскажите на страницах вашей газеты 
о Свердловской школе-интернате спортивного профиля. Я ду
маю. не только мне, а и другим интересно узнать о том, ка
кими видами спорта занимаются в ней ребята, какие условия 
приема, когда производится набор, одним словом, все об этой 
школе. С уважением 

Н.Тагил. Света ВАСИЛЕНКО.
Ровно год назад произошло 

событие, для многих которое 
осталось незамеченным. Но 
те, кто связан со спортом, ко
нечно же, не обошли внима
нием его. Еще бы, в нашем го
роде открылась первая обще
образовательная школа-интер
нат спортивного профиля. Осо
бенно заинтересованно, встре
тили эту новость юные спортс
мены. Ведь новая школа по 
улице Шаумяна, 80 — именно 
ддя них. И потому поток заяв
лений не заставил себя долго

эта решена довольно успешно. 
Теперь по ним занимались 366 
учащихся пяти отделений. С 
первого сентября «новобран
цы» сели за школьные парты, 
а их спортивным «уклоном» 
был один из пяти видов спор
та: лыжи, плавание, коньки, 
спортивная гимнастика и легкая 
атлетика, которая, правда, по
явилась с февраля.

А спортивные дисциплины 
им преподают 36 опытных тре
неров, и почти все они с выс
шим или средним специальным

нас, они выступают за различ
ные спортивные общества, а 
не за школу, как таковую.

Первый, конечно же, самый 
трудный год жизни школы — 
позади. В новом число уча
щихся в ней значительно'уве
личится. Уже 530 человек будет 
здесь с нового учебного года. 
Более ста мальчишек и девчо
нок примут в четвертые клас
сы, а в остальные — 60. При
чем, предпочтение будет от
даваться при приеме наиболее 
одаренным в спорте. И не 
только юные жители нашей об
ласти, а и многих областей 
Сибири и Дальнего Востока 
претендуют в этом году на пра
во учиться в Свердловской 
школе-интернате.

СТК включается
в работу

С начала чемпионата области по фут
болу прошел месяц. Команды провели 
по 5—6 игр. Но уже появились первые 
тревожные симптомы антифутбола. Чле
нам спортивно-технической комиссии 
(СТК) областной федерации футбола 
пришлось, как говорится, с места в карь
ер включиться в работу по разбору дис
циплинарных проступков 4 футболистов. 
Протоколы соревнований запестрели су
дейскими записями: «Предупрежден...», 
«удален...»

30 футболистов уже видели желтую 
карточку, поднятую судьями в «их честь». 
Семь игроков арбитры удалили с поля.

Не отберу, так напугаю
Этот пресловутый лозунг «воодушев

ляет» многих футбольных хулиганов, по
павших на заметку СТК. Анализ про
ступков показывает, что львиная доля на
рушений падает на защитников. И поль
зуются они одним «оружием» — грубая 
и опасная игра.

Первопричинами грубости футболи
стов оборонительных линий команд яв
ляются слабая техническая подготовлен
ность игроков, их плохое тактическое 
мышление. Имея в запасе малый арсе
нал технических приемов для отбора мя
ча, не умея разгадать предстоящих дей
ствий соперника, такие игроки идут «ва- 
банк». Авось да получится. И невдомек 
им. что, кроме травмы, которую они мо
гут нанести своему футбольному оппо
ненту, теряется красота игры, портится 
настроение зрителей.

На характер игры влияют и такие фак
торы, как культура человека, его отно
шение к товарищам, умение владеть со
бой в любой обстановке. Настоящий 
спортсмен отвергнет призыв «Победа 
любой ценой!» Ои найдет другие, пра
вильные пути к ней. И здесь футболисту, 
в первую очередь, должен помочь тре
нер. Его старший и более опытный то
варищ.

За грубость- 
оценка «5»
К сожалению, у нас и среди тренеров 

встречаются люди, не понимающие или

не желающие понять, какой вред нано
сит футболу грязная игра. Вместо того, 
чтобы направить свои усилия, знания на 
повышение мастерства подопечных, они 
зачастую потакают их грубости и не
спортивному поведению. Чем иначе мож
но объяснить действия наставников 
команд «Труд» (Сухой Лог), динасового 
завода (Первоуральск), Белоярской 
атомной электростанции и некоторых 
других, когда предупрежденные судья
ми игроки получают после матча отлич
ные)!) оценки? «Четверками» пожалова
ли своих грубиянов тренеры команд 
«Металлург* (Реж), «Уральский труб
ник» (Первоуральск), «Факел» (Сверд
ловск). «/Металлург» (Серов).

Видимо, забывчивостью своей роли, 
роли воспитателя, можно объяснить по
ведение тренеров «Уральского трубника» 
и камышловского «Локомотива», когда 
они на заседании СТК пытались вымо
лить более легкое наказание для своих 
футболистов, удаленных с поля.

На суд общественности
Думается, что проступки игроков, их 

обсуждение, выносимые наказания долж
ны стать объектом внимания не только 
областной федерации футбола. Речь 
идет о спортсменах, живущих и 
работающих среди всех нас. Боль
шинство из них комсомольцы. И, 
видимо, дисциплиной в команде 
должны интересоваться, в пер
вую очередь, цеховые бюро и заводские

комитеты комсомола. Нельзя допустить 
мысли, что если на каком-то предприя
тии будет выпускаться некачественная 
продукция, то это останется без внима
ния комсомольских вожаков. А вот рек
ламации, предъявляемые областной фе
дерацией футбола, почему-то не прини
маются всерьез. z

Хотелось бы, чтобы жизнью команды 
интересовались не только комсомольские 
руководители предприятий. Представим 
себе такую картину. Идет цеховое 
профсоюзное собрание. Обсуждаются 
важные проблемы производственной жи
зни коллектива или вопросы быта и от
дыха. Встает с места известный в цехе 
и на заводе ветеран труда и рассказыва
ет. что был он вчера на стадионе, смот
рел футбол. Хотел полюбоваться и мас- 
стерством «нашего Федора», центрально
го защитника сборной команды завода. 
А он такое «мастерство» показал, что 
судья выгнал с поля его. Да сказал бы 
ветеран: «Иди-ка сюда, Федор. Встань 
лицом перед нами и расскажи, как до
шел ты до такой жизни...» Ох, как не
приятно было бы такому футболисту 
смотреть в глаза товарищам по работе!

Безусловно, областная федерация фут
бола не требует по каждому проступку 
спортсменов собирать комсомольские или 
профсоюзные собрания. Но интересовать
ся делами футбольной команды нужно 
не только в ракурсе количества набран
ных ею очков и занятого места. Ведь за
водская команда выходит на футбольное 
поле с эмблемой и под названием пред
приятия, рабочая продукция которого 
зачастую известна не только в нашей 
области.

В. БАКАНОВ, 
ответственный секретарь 

областной федерация футбола.

ждать. Конечно, находились 
скептики, как и в любом новом 
деле, ио год существования 
школы заставил и их изменить 
свое; мнение.

В чем необычность этой шко
лы? Уже в вестибюле на доске 
я увидел яркие «молнии»: 
«Поздравляем команду гимна
сток, занявшую второе место 
на первенстве Российского со
вета ДСО «Спартак», и Лену 
Каурову, ученицу 8-го класса, 
ставшую абсолютной чемпион
кой и выполнившую впервые 
норматив мастера спорта 
СССР». Как мне потом объ
яснил завуч по спортивной ра
боте школы-интерната Влади
слав Александрович Столбов, 
подобные «молнии-поздравле
ния» появляются здесь каждый 
раз, как только воспитанники 
школы сумеют отличиться на 
солидных соревнованиях. А 
такое случается не так уж 
редко.

На первый взгляд, школа как 
школа. Висит на стене огром
ное расписание уроков, где ря
дом с уроками русского языка 
соседствуют уроки математи
ки, физики, химии и т. д. Но о 
профиле школы говорят уроки 
физической культуры. Вы их 
увидите в расписании каждого 
учебного дня.

Сейчас школа уже крепко 
Стоит на йогах, А начинать 
нужно было почти с нуля. Ведь 
большинство учащихся — но
вички, как и все тренеры. Не 
было программ по физической 
подготовке. Их нужно было 
разрабатывать самим, учитывая 
опыт школ высшего спортивно
го мастерства, детско-юноше
ских спортивных школ и тому 
подобных заведений. И, как 
считают специалисты, проблема

образованием, 17 из них носят 
высокое звание «Мастер спор
та СССР». Наверное, для тех, 
кто думает посвятить себя спор
ту, а затем тренерской рабо
те,—о лучшем и мечтать не 
надо. Занимаются же воспитан
ники школы на лучших базах 
города. В их распоряжении 
Центральный стадион, искусст
венная конькобежная дорожка 
и новый плавательный бассейн 
международного класса спорт- 
комбината «Юность», легкоат
летический манеж УПИ. У лыж
ников — своя база на Москов
ском шоссе. Одним словом, 
есть где соревноваться, есть 
где шлифовать свое спортив
ное мастерство.

Конечно, оно приходит к 
ребятам спортивной школы. 
За год учебы здесь появилось 
два новых мастера спорта, уже 
сейчас 17 кандидатов в масте
ра, 41 воспитанник получил 
значок перворазрядника. Да и 
все, кто пришел год назад, по
высили свои разряды. После 
окончания десятого класса все 
ребята и девушки уйдут из 
стен школы мастерами, канди
датами или перворазрядника
ми. Кроме того, они получают 
навыки судейства и могут быть 
инструкторами - общественни
ками по видам спорта.

— Что же ждет воспитанни
ков после окончания школы?— 
спросил я В. А. Столбова. — 
Обязательна ли для них даль
нейшая учеба в учебных заве
дениях спортивного профиля?

Вот что ответил Владислав 
Александрович:

— Они могут поступить в 
любое учебное заведение и 
при желании заниматься спор
том при школе высшего спор
тивного мастерства. Учась у

Сейчас в коридорах школы 
тишина, разъехались по домам 
ее воспитанники, но уже в ав
густе они вновь соберутся все 
вместе, чтобы продолжить за
нятия, тренировки.

Н. ЛАДОВ.

На снимке В. ДОЛГАНИНА: 
идет спортивная смена — уча
щиеся школы-интерната.

• ВОДНО-МОТОРНЫЙ СПОРТ

ВЫСОКИЕ СКОРОСТИ «РУМБА»

• ВОЛЕЙБОЛ

А ФИ Ш А 
«НА СМЕНУ!»

• ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА

СЧАСТЛИВЫЙ ПОМОСТ
На помосте в спортивном клубе «Ура

лец» прошли соревнования областной спар
такиады профсоюзов, посвященной 50-ле
тию образования СССР. В соревнованиях 
приняли участие сильнейшие коллективы 
физкультуры из Свердловска, Каменска- 
Уральского, Нижнего Тагила, Краснотурь- 
инска, Полевского, Первоуральска и других 
городов. Первое место и переходящий ку
бок завоевала команда спортклуба «Ураль
ский трубник» из Первоуральска. В упор
ной борьбе на второе место вышла цоманда 
«Уралец».

Долго будет вспоминать тагильский по
мост камеяскуралец Михаил Черноскутов,

• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

НОВЫЕ МАСТЕРА, 

НОВЫЕ РЕКОРДЫ

где он впервые выполнил норму мастера 
спорта в первом тяжелом весе. Во всех 
движениях Михаил фиксировал вес с пер
вого подхода и набрал мастерский резуль
тат (130+1354-180). С суммой 445 ки
лограммов он стал абсолютным чемпионом 
соревнований. Михаила Черноскутова тре
нирует известный в прошлом штангист, 
мастер спорта Валентин Решетников. Сле
дует отметить, что за последний год Решет
ников воспитал четырех мастеров спорта, а 
некоторые ребята уже на подходе к мас
терским рубежам.

С. РОМАНОВ.

Представители девяти сильнейших клубов соревновались в 
Нижнем Тагиле в первенстве области по водно моторному 
спорту. Большого успеха, как и следовало ожидать, добились 
спортсмены Каменск уральского «Румба*, занявшие первое ме
сто в командном зачете Хозяева водных трасс были вторы
ми. Команда Свердловского спортивно-технического клуба — 
на третьем месте.

Хорошую скорость, технику и тактику продемонстрирова
ли на городском пруду чемпионы в II классах судов На 
мотолодках объемом двигателя 250 куб. см первенствовал 
перворазрядник из «Румба» В. Соколов. В повторном заезде 
на дистанции 5 миль он показал среднюю скорость 
42, 153 км/час. Почти вдвое перекрыли ее водители глиссеров 
тагильчане В. Путилов и Р. Куликов. Успешно сложились 
гонки для 16-летнего тагильчанина G. Бобыкина, выполнив
шего впервые норматив кандидата в мастера.

Сборная области выехала в Нытву (Пермская область) 
для участия в зональных соревнованиях первенства России.

Б. МИНЕЕВ.
На снимке В. ТЕРЕНТЬЕВА: победитель в классе, лодок 

SA-250, учащийся Каменск-Уральского алюминиевого техни
кума Владислав Соколов.

ЧЕМПИОНЫ ИЗВЕСТНЫ
■ Пять дней в зале Свердлов

ского горного института 14 
мужских и женских команд 
области оспаривали звание 
чемпиона по волейболу. Без
поражений
волейболисты

прошли турнир
спортклуба

«Факел». Чемпион прошлого
года команда горного ин-
статута, проиграв последнюю 
встречу «Факелу» — 1:3, 
довольствовалась вторым ме» 
стом. Третьими стали спорт-

смены спортклуба «Кедр». 
У женщин молодая команда 
Верхней Салды (большинст
ву девушек еще нет и 20 
лет) сумела войти в число 
призеров, заняв второе ме
сто. А первенствовали волей
болистки «Машиностроите
ля» (Свердловск), жетоны 
ла третье место получили 
спортсмены «Локомотива» 
(Свердловск).

• ШАХМАТЫ

ТУР БЕЗ НИЧЬИХ
Десятый тур полуфинала пер

венства страны оказался очень
боевым. Во всех пяти
тиях, 
вечер,

закончившихся
пар- 
этот

судьи зафиксировали
победы одной из
Лидеры турнира играли

соперниц.
бе-

гыми. Международный мастер 
Н. Коноплева отложила свою 
партию с алмаатинкой масте
ром спорта И. Матвеевой, а 
ленинградка Е. Бажина про
играла москвичке О. Огнатье- 
вой. Вновь отличилась моск
вичка Т. Лемачко, переиграв
шая алмаатинку А. Муслимо
ву. Неудачи преследуют на 
финише шахматистку из Льво-

ва О. Морозову, так успешно 
стартовавшую и лидировавшую 
на протяжении первых шести 
туров. Она проиграла омичке 
А. Кисловой. Г. Ожигина (Го
мель) переиграла Е. Елину 
(Днепропетровск), а Н. Чико- 
бава (Тбилиси) — перворазряд
ницу из Таллина X. Круусиаук. 
Рижанка С. Седлениеце отло
жила партию со свердловчан
кой Л. Сауниной в худшем для 
себя положении.

После десяти туров лиди
рует Коноплева — 6 очков из 
9 (одна партия отложена), 
Бажина, Лемачко и Игнатьева— 
по. 6 из 10.

НС 07338.

ШАХМАТЫ. Полуфинал 
32-го чемпионата СССР сре
ди женщин. Свердловск. 
Дворец культуры строите
лей имени Горького. 7-го — 
12-й тур, 10 июля — за
ключительный тур и закры
тие турнира, 8-го и 11 ию
ля — дни доигрывания от
ложенных партий. Начало 
в 16.00.

ФУТБОЛ. Чемпионат
СССР. Первая лига класса 
«А». Дублирующие составы. 
Свердловск. «Уралмаш» 
(Свердловсн) — «Памир» 
(Душанбе). Стадион «Калн-

нинец». 13 июля. Начало в 
18.30.

Турнир команд трех го
родов Урала — Свердлов
ска, Перми и Челябинска. 
Свердловск. Центральный 

стадион. 7 — 8 июля. 7-го на
чало в 18.30 — Сверд
ловск—Челябинск, и 8-го в 
16.00 — Челябинск—Пермь, 
9-го — в 16.00 — Сверд
ловск—Пермь.

ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА. 
Шестые Всесоюзные сту
денческие игры. Сверд
ловск. Манеж УПИ. 11—14 
июля. Начало в 11.00 и 
13.00.

СТРЕЛКОВЫЙ СПОРТ. Со
ревнования зоны Урала, по
священные 50-летию обра
зования СССР. Свердловск. 
Тир ДОСААФ. Стрельба из 
пистолета. 7 июля. Начало 
в 10.00.

Легкоатлеты Свердловска и 
области достойно встречают 
XX Олимпийские игры. Не 
только Ю. Исаков, Г. Сафроно
ва, С. Мещерский, которые яв
ляются кандидатами в олим
пийскую команду СССР, а мно
гие другие уже добились вы
соких результатов, значительно 
перекрыв личные рекорды и 
некоторые рекорды области.

Впервые выполнили норму 
кандидата в мастера воспитан
ник спортклуба «Уралмаш» 
юниор Сергей Батурин — он 
пробежал 800 м за 1 мин. 
51,1 сек., еще лучше пробежал 
эту дистанцию—1 мин. 50,5 сек. 
Анатолий Журавлев из «Факе
ла», а Виктор Днвавин («Кедр») 
преодолел дистанцию 3000 м 
с препятствиями за 8 мин. 
56,2 сек. Вплотную подошли к 
мастерскому рубежу Василий 
Наумов («Калининец»), с ре
зультатом 3 мин. 47,5 сек., вы
игравший бег на 1500 м, и его 
одноклубник Геннадий Львов

в беге на 800 м. Пятеро наших 
легкоатлетов впервые выполни
ли норму мастеров спорта. 
Счет новым мастерам в Олим
пийском году открыли мара
фонцы Александр Сураев из 
«Высокогорца» (Нижний Та

гил) и Владимир Каменский 
(«Уралмаш»), С высокими ре
зультатами стали мастерами 
Борис Кузнецов («Калини
нец») — бег 1500 м — 3 мин. 
43,0 сек. и юниорка Ольга Сы- 
роватская («Уралмаш») — бег 
400 м — 54,0 сек., что одно
временно принесло ей и зва
ние рекордсменки нашей об
ласти. Пятым новым мастером 
спорта стал метатель молота 
Евгений Шумилин («Уралец»), 
пославший снаряд на 65 м 
96 см, установив, к тому же, 
рекорд области.

Еще один рекорд на уровне 
мастера спорта появился в 
нашей таблице. Это отличное 
достижение Ирмы Тоборской 
в беге на 3000 м — 9 мин.

26,8 сек., явившееся одновре
менно и рекордом СССР. За
мечательно начал олимпий
ский сезон Анатолий Теренть
ев («Уралец»), выигравший 
Всесоюзные соревнования по 
ходьбе на 20 км и занявший 
пятое место на международных 
соревнованиях на приз газеты 
«Правда» с высоким резуль
татом 1 час 33 мин. 48 сек. 
Вновь подтвердили на этих же 
соревнованиях свой класс вы
дающийся прыгун с шестом, 
рекордсмен СССР Юрий Иса
ков, победивший с результа
том 5 м 30 см, и Вячеслав Ала
нов, занявший шестое место в 
беге на 10 000 м с мастерским 
результатом 28 мин. 32,6 сек. 
Один из ветеранов нашей лег
кой атлетики Николай Зобов 
(«Калининец»), заняв шестое 
место на мемориале братьев 
Знаменских с результатом 
8 мин. 34,0 сек., улучшил не 
одну секунду свой же област
ной рекорд.

В. ПИОНТЕК, 
заслуженный 

тренер РСФСР,

Зам. редактора 
Ю. ДОРОХОВ.

Только-только лето достиг
ло своего зенита, а конько
бежцы уже встали на конь
ки, словно торопя приход зи
мы. Правда, пока на ролико
вые.

НА СНИМКЕ Д. ПРО
ЦЕНКО: член сборной моло
дежной страны по конько
бежному спорту учащаяся 
свердловской ДЮСШ-9, ма
стер спорта Людмила Попо
ва на тренировке.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

НЧИ?оил£

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Черная гора. 

Ты и я. и маленький Па
риж.

СОВКИНО Бродяга (две
серии). Страницы космиче
ских стартов (док.).

УРАЛ Джентльмены

ИСКРА — Месяц август. 
Три мушкетера (две серии).

ЗАРЯ — Приключения на 
берегах Онтарио. Три му
шкетера (две серии).

18.55 — «Поэзия».
19.15 — Цв. тел. Для детей. 

«Умелые руки».
19.45 «Страницы жизни

киргизского села». Передача

ЛЕНИНГРАДСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ

ТЕАТР ДРАМЫ 
им. А. С. ПУШКИНА 
в помещении театра 

оперы и балета 
Сегодня, 8, 9 (утром 
и вечером), 10-УП ЧАС ПИК

удачи. Девушка с коробкой. 
Утраченные грезы. В зале 
документального фильма 
Дорога мечты (от Аляски 
до Мексики). Первые.

на голубомэкране
ПРОГРЕСС Достояние

20.00 —
20.10 — 

песня».
21.00 —
2130 — 

искусства 
ской ССР. 
концерт.

22.30 — Цв. тел. Чемпионат 
СССР по футболу. «Спартак» — 
«Арарат».

Новости.
Цв. тел. «Товарищ

Мир социализма.
Дни литературы и
РСФСР в Молдав

Заключительный

«Черно-басе». «Металлист»МАТЧИ В ИЮЛЕ
ФУТБОЛ. КЛАСС «А» 

ПЕРВАЯ ЛИГА
14. «Уралмаш» 

ловск) — «Памир» 
«Крылья Советов» 
шев)- «Строитель»

(Сверд- 
(Душанбе), 

(Куйбы- 
(Ашхабад),

♦Текстильщик* (Иваново) — 
«Металлург» (Запорожье), «Ме
таллист» (Харьков) — «Нистру» 
(Кишинев), «Шахтер» (Караган-
да) «Пахтакор» (Ташкент).
«Динамо* (Ленинград) — «Мер
номорец» 
(Кутаиси) 
(Нальчик), 
лавль) — 
вой Рог),

(Одесса), «Торпедо» 
— «Автомобилист» 

«Шинник» (Ярос- 
«Кривбасс» (Кри-

__  _ «Звезда» (Пермь) 
♦ Алга» (Фрунзе).

18. «Уралмаш* 
«Шахтер» (Донецк)
до», «Текстильщик»

«Алга», 
«Торпе- 
«Крив-

морец», «Шахтер» (Кр.) 
«Строитель», «Динамо*
«Нистру», «Шинник» ♦ Ме-
таллург», «Звезда» — «Памир», 
«Автомобилист» — «Спартак» 
(Орджоникидзе), «Крылья Со
ветов» — «Пахтакор».

ВТОРОЙ КРУГ.
25. «Нистру» — «Уралмаш», 

«Пахтакор» — «Спартак», «Чер-
номорец» «Звезда», «Метал-
лург» — «Крылья Советов», 
«Строитель» — «Автомоби

лист», «Памир» — «Шахтер» 
(Д.), «Алга»—«Торпедо», «Крив- 
басс» — «Шахтер» (Кр.), «Ме
таллист» — «Текстильщик».

29. «Черноморец» — «Урал
маш», «Пахтакор» — «Автомо
билист», «Металлург» — «Шах-
тер» (КрЛ, «Динамо» — «Шин- 
нин», «Строитель» — «Спар- 

«Памир» — «Торпедо», 
— «Шахтер» (Д.), «Ни-

тан», 
«Алга»
стру» 

Басс»
«Звезда». «Крив- 

«Крылья Советов».

республики (две серии).
СТАЛЬ — Молодые. Воен

ная тайна.
ДК ГОРЬКОГО — Свет за 

шторами.
МИР — Бродяга (две се

рии).

23.15

ГОСЦИРК
Сегодня в 15 ч. и 19 ч. 30 м., 
8 и 9-VH в И ч. 30 м„ 15 ч. 

и 19 ч. 30 м. 
большая рапнообразная 

программа в 2х отделениях. 
Весь вечер на манеже 

Анатолий МАРЧЕВСКИИ.

ДВОРЕЦ СПОРТА 
щая красавица.

ЭКРАН - 
ролевы.

ДК ВИЗа

Спя-
Ход белой ко-

республики (две 
Одна из девушек. 

БУРЕВЕСТНИК 
фан-тюльпан.

Достояние
серии).

Фан-

ЛУЧ — 
себе.

ЗНАМЯ

Расе кажи мне

Приключения
КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 

«КОСМОС*
Сегодня в 16 и 20 ч., 8 и 
9 VII в 12. 16, 20 ч.. 10-VII 

в 16 и 20 ч.
ЭСТРАДНЫЕ КОНЦЕРТЫ

на берегах Онтарио. Три 
мушкетера (две серии).

КОМСОМОЛЕЦ Вчера,
сегодня и всегда.

ЮЖНЫЙ — Прерия.
СОВРЕМЕННИК—Прерия.

РОДИНА — Молодые.

7 ИЮЛЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.35 — Новости.
11.45 — Це. тел. Для детей. 

«Приходи, сказка*. «Емеля и 
его друзья*.

12.15 — «Юнга со шхуны 
«Колумб». Художественный 
фильм.

13.30—«Музыкальные марш
руты». Песни и танцы наро
дов СССР.

14.15 — «Рыбаки*. Премьера 
документального телефильма.

14.45 — Новости.

ционная программа.
«Время». Информа

23.45 Цв. тел.
остров Синий». Премьера 
спектакля.

«Мой 
теле-

01.15 Первенство мира
по шахматам. 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.00 — Показывает Сверд

ловск. Для детей. «Кошкйн 
дом». Мультфильм.

19.30 — 
мационная

20.00 —

«Репортер». Инфор- 
программа.
«Экран

«Это нужно знать
советует», 

всем». На

17.38 
ловск. Показывает Сверл-

учно-популярный фильм.
20.15 — Для вас, малыши.

J7.40 ~ Получите с улыбкой.
18.25 — МОСКВА. Наука — 

сельскому хозяйству.

20.25 
лина».

20.55

«Моя планета Це-

«Зигмунд Колосов-
ский». Художественный фильм.

ПОГОДА ——. . . . . .
8 9 июля по области ожидается переменная облачность, 

кратковременные дожди, грозы: ветер юго-западный, 5—10, 
при грозах порывы до 18 метров в секунду. Температура воз
духа ночью 12—18, днем 22—27 градусов тепла.

ДВОРЕЦ СПОРТА 
9 ИЮЛЯ 

КОНЦЕРТ 
ВОКАЛЬНО-ИНСТРУМЕНТАЛЬНОГО 

АНСАМБЛЯ 
«ГРЕНАДА»

(лауреат фестиваля «Весенние ритмы-71»). 
Музыкальный руководитель — Валерий ФЕДОРОВ. 

В программе: песни и музыкальные произведения 
советских и зарубежных композиторов. 

Начало в 20 часов.
Кассы работают с 12 до 20 часов. 

Справки по телефону 23-04-95.

СВЕРДЛОВСКАЯ ШКОЛА ФЗУ 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ, 
на 1972-73 учебный год. 

ШКОЛА ГОТОВИТ РАБОЧИХ-ТЕХНОЛОГОВ и 
ЖЕСТЯНЩИКОВ-СЛЕСАРЕЙ ДЛЯ МУКОМОЛЬНО- 

ЭЛЕВАТОРНОЙ И КОМБИКОРМОВОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ. 
Срок обучения — 1 год.
Принимаются в группу жестянщиков юноши, а в груп

пу технологов — юноши н девушки в возрасте от 17 до 
25 лет с образованием не ниже 8 классов.

ЗАЧИСЛЕНИЕ ПРОИЗВОДИТСЯ БЕЗ ЭКЗАМЕНОВ.
Зачисленные в школу обеспечиваются общежитием, 

одноразовым питанием с выплатой стипендии в размере 
от 30 до 38 рублей. Отличникам учебы выплачивается 
стипендия на 20% выше. Командированным с предприя
тий выплачивается стипендия и предоставляется об- 
щежитие.

Заявления о приеме подаются на имя директора шко
лы с приложением следующих документов: свидетельств 
о рождении и образовании (в подлинниках), автобио
графии. медицинской справки (форма № 286), справки 
с места жительства, 4 фотокарточек (рази 3X4 см). 
Паспорт предъявляется лично.

ПРИЕМ ЗАЯВЛЕНИИ ДО 20 АВГУСТА.
НАЧАЛО ЗАНЯТИИ С 1 СЕНТЯБРЯ.
Адрес школы: гор. Свердловск, ул. Жданова, 23, дом 15. Тел. 51-58-44.

Редактор — 51-28-61. Зам. редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей н инженерной молодежи — 58-96-11. 
Отдел сельской молодежи — 58-93-89. Отдел коммунистического воспитания — 51-60-33. Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем — 51-69-28. Отдел военно-спор
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